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Rua Osvaldo Aranha começa a ser pavimentada

No ano serão R$ 3.349.908,00 do Município destinados 
ao Hospital de Taquari para custear procedimentos

Família de agricultores passa por momentos de terror em assalto 
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Taquariense e Colorado vencem 
na abertura da Copa Zanc
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de virada, o 
experiente e
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Machado (D)
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Colorado e São José 

ficam no empate
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Rincão São José e 
no Parque do Meio 

M
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Prefeitura amplia em 32% 
repasses mensais ao hospital
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As obras de melhorias 
pelas quais o Município passa, 
como a ponte do Arroio Santa 
Cruz, recapeamento e substi-
tuição da rede de abastecimen-
to da Osvaldo Aranha.

A falta de consci-
ência das pessoas que 
frequentam a Lagoa 
Armênia e não se preocu-
pam em manter o espaço 
limpo. 

Em muitos estabelecimen-
tos de Taquari, os comerciantes 
não solicitam ao contribuinte a 
inclusão do número do CPF na 
Nota Fiscal, o que é um dever 
deles.

Na edição de 13 de fevereiro 
de 2009, o jornal O Fato noticiou 
a demissão de 88 empregados 
da Satipel, fabricante nacional 
de painéis de madeira. Em um 
comunicado à imprensa, a Satipel 
justifi cou que, em função do cená-
rio econômico, a empresa decidiu 
adequar a produção das linhas de 
revestimento a menor demanda do 
mercado, sendo necessário ajustar 
o quadro de pessoal. A Satipel foi 
adquirida pela Duratex no mesmo 
ano. 

Satipel faz 88 
demissões e pega 

empregados 
de surpresa

Nós, os 
imprevidentes

Culpar 2019 não vale, 
porque todas vidas perdidas 
nesse início de ano tem algo 
em comum: a imprevidên-
cia. Não são fatalidades, são 
tragédias anunciadas, que 
deveriam ter sido preveni-
das. Temos algo a mudar, 
com todas essas perdas, 
temos de reconhecer e rever 
nossos hábitos, nossa cul-
tura, o espírito do “não vai 
dar nada”.

Ao contrário do que 
dizemos de nós mesmos, 
os brasileiros têm muitas 
qualidades, não é o caso 
de carimbar a autodesvalia 
nacional. Mas nosso maior 
defeito, sem dúvida nenhu-
ma, é a imprevidência, a 
desorganização, a falta de 
planejamento. Não gosta-
mos de ler nem manual do 
automóvel (quem aí lê?).

Quem busca a felicida-
de individual deve começar 
pelo autoconhecimento, 
para o qual uma terapia 
pode ajudar muito. Nossa 
felicidade coletiva, como 
sociedade, também requer 
começar pelo reconheci-
mento de nossas caracte-
rísticas básicas, virtudes 
e defeitos, pontos fortes e 
fracos.

Somos criativos, plu-
rais, fl exíveis, adaptáveis, 
fazemos muito com pouco, 
somos misturados, somos 
comunicativos e emotivos, 
somos sobreviventes que 
aproveitamos cada dia, so-
mos “resilientes” como está 
na moda dizer. Não somos 
organizados, disciplinados, 
não somos previdentes, não 
planejamos o futuro.

Muitos já se dedicaram 
a estudar o brasileiro, a his-
tória da formação do nosso 
povo, de Gilberto Freyre a 
Darcy Ribeiro, que escre-
veram alguns clássicos da 

sociologia pátria. Nenhum 
foi tão preciso como Sérgio 
Buarque de Hollanda, que 
apontou claramente nossa 
herança cultural da penín-
sula ibérica, de povos que 
preferem a aventura e o 
risco ao progresso metódico 
e disciplinado.

Em toda a história da 
nação lusa, ela nunca fez 
tanto sucesso quanto na era 
épica das navegações e des-
cobrimentos, uma atividade 
basicamente aventureira, de 
grandes emoções. Nunca o 
trabalho metódico tal como 
os ingleses, ou os germâ-
nicos, de progresso através 
do trabalho paciente, de 
acumulação progressiva de 
patrimônio através do esfor-
ço cotidiano e disciplinado. 
Isso não é com a gente, nos 
identifi camos com o esti-
lo de vida do fi lme “Fique 
rico ou morra tentando” 
(Get rich or die trying), da 
história de vida do rapper 
“50 Cent”.

Os donos da Vale que-
rem enriquecer cada vez 
mais, os governadores do 
Rio de Janeiro também, os 
dirigentes dos clubes, os 
donos de aeronaves comer-
ciais, todos querem o cami-
nho mais fácil, mais rápi-
do, sem grandes cautelas. 
Nossa cultura aceita isso, 
só nos chocamos quando 
dá errado. Somos reativos 
às perdas, apesar de não as 
prevenirmos, unidos na dor, 
somos sensíveis e solidá-
rios, depois do ocorrido. 
Poderia ser com a gente. 
Enquanto isso, vamos vi-
vendo no improviso, como 
se nunca fosse acontecer 
conosco. A dor recorrente 
das perdas será capaz de 
nos modifi car?

Montserrat Martins

EDITAIS DE CASAMENTO
Najla Aparecida Assad Moraes, Registradora do Ofício dos Registros Pú-
blicos de Taquari/RS, situado na Rua Sete de Setembro, 1800 – Centro, 
horário de atendimento das 9h às 12h e das 13h30 às 17h. 

Faz saber que pretendem se casar:
Edital nº 5646 – LUIZ HENRIQUE REIS SELAIMEN e SANDRA MARIA JUNQUEIRA
Edital nº 5647 – BRUNO OLIVEIRA SANTOS e SABRINA DE OLIVEIRA
Edital nº 5648 – PAULO LUÍS MACHADO DE AZEREDO e JULIANA DA CRUZ PALA-
GI (Edital oriundo do RCPN de Costa do Cadeia-Triunfo/RS) 
Edital nº 5649 – VALMIR BASTOS DA SILVA e LAURECI GUIMARÃES INÁCIO
Edital nº 5650 – ROBSON DA SILVA LACERDA e GEOVANE FÁTIMA MASSMANN
Edital nº 5651 – GERCI MANOEL MARQUES e CLARICE REJANE SEHN
Edital nº 5652 – DIAN LUCA DOS SANTOS DA SILVA e NATHALYA FELIX DA ROSA 
(Edital oriundo do RCPN da 1ª Zona de Canoas/RS)

Se alguém souber de algum impedimento 
legal, oponha-o na forma da lei.

Taquari - RS, 14 de fevereiro de 2019          
DAIANE THOMAZ MEIRELES

Registradora Substituta
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Prefeitura amplia em R$ 69 mil
mensais repasse ao hospital

Ao todos serão R$ 279 mil por mês que a prefeitura disponibilizará 
à instituição para o custeio, totalizando R$ 3,349 milhões no ano

Prefeito 
apresentou ações 
da administração

Antes de apresentar o Plano Ope-
rativo, o prefeito Maneco falou so-
bre as ações do governo. Ele desta-
cou que a saúde e o emprego são as 
prioridades. 

Disse ainda que as obras que 
estão em andamento no município, 
10% com recursos próprios, foram 
possíveis devido, entre outros, à re-
dução de Cargos de Confiança (CC) 
e de secretários. Segundo o prefeito, 
a economia, em 2018, foi em torno 
de R$ 2,4 milhões e que esta medida 
será mantida em 2019. 

 
Presidente da 
ATS destaca 
colaboração 

da comunidade 
O presidente da ATS, Aldo Gre-

gori, salientou que trabalha para 
manter o hospital aberto e que a co-
munidade tem colaborado. “Temos 
visto todos os dias, entidades doando 
ranchos em campanhas que se fazem 
dentro das empresas, em prol do nos-
so hospital. Nosso hospital é carente 
mas estamos lutando junto do Poder 
Executivo”. 

O vereador Ramon de Jesus (PT) 
falou sobre a retomada da credibili-
dade da casa de saúde e do maior de-
safio que é fazer o hospital retomar 
os atendimentos de médio e grande 
porte. “O desafio imediato é reativar 
o bloco cirúrgico”. O espaço foi in-
terditado pela vigilância sanitária em 
junho do ano passado. 

O médico João Carlos Dilli, pre-
sente na plateia, foi destacado na fala 
do vice-prefeito pelo seu empenho 
em manter o hospital em funciona-
mento. Dilli pediu a palavra e desta-
cou: “eu não tô com toda essa bola. 
Dependo do hospital, não posso vi-
ver sem o hospital. (…) Infelizmen-
te, mais cedo ou mais tarde, cada um 
de nós terá que passar pelo hospital, 
pela emergência, a menos que não te-
nha tempo de chegar lá, isso resume 
tudo”.

Plano foi aprovado
no Conselho

O plano operativo foi aprovado 
pelo Conselho Municipal de Saúde 
na tarde da terça-feira, 12, durante 
uma reunião extraordinária, realiza-
da na Secretaria Municipal de Saú-
de. 

O presidente do Conselho, Fran-
cisco Gabriel Carvalho, destacou a 
necessidade de retomar a prestação 
de serviços. “Temos que alcançar 
um patamar de serviços para trazer 
referências perdidas e temos capaci-
dade de melhorar os incentivos para 
o hospital”

O diretor do hospital, Fernando 
Wegner, destacou a necessidade de 
“fazer o básico, o arroz com feijão 
bem feito, mas nós não estamos fa-
zendo nem o básico. Como vamos 
ser referência para alguém enquanto 
não fizermos o tema de casa?”. 

Município incentivará cirurgias especializadas
O vice-prefeito André 

Brito fez a apresentação dos 
números do Plano Operati-
vo. “Construímos um plano 
operativo em cima de servi-
ços. É a forma mais trans-
parente possível”, disse, 
completando: “Este plano 
contempla tudo, mas não é 
suficiente ”. Ele destacou a 
necessidade de o hospital 
ampliar a sua fonte de re-

ceita através da prestação 
de serviço especializado. 
Para fomentar essa produ-
ção, que recebe incentivo 
do Fundo Nacional da Saú-
de através do Teto MAC, o 
Município vai subsidiar a 
realização de cirurgia-geral 
eletiva, de urgência, vascu-
lar, otorrinolaringologia e 
de urologia, no valor médio 
de R$ 1.200 para cada Au-

torização para Internação 
Hospitalar (AIH). Falou 
ainda que pela falta de pro-
dução dos serviços, o hospi-
tal perde cerca de R$ 80 mil 
mensais. 

Na área das internações 
clínicas, a tabela do SUS 
será complementada em R$ 
150 por AIH. 

Brito também falou da 
participação da comunida-

de em utilizar os planos de 
saúde. “Temos um poten-
cial, em tese, de receber R$ 
320 mil de atendimento nos 
planos de saúde, que nin-
guém sabe para onde está 
indo. Óbvio que hoje não 
temos serviço suficiente 
para atrair essas pessoas”, 
destacou. “Quando chego 
no ambulatório e oculto que 
tenho IPE, desculpem a for-

ça da palavra, estou rouban-
do do hospital. (…) estamos 
deixando que o hospital ar-
recade este recurso do IPE, 
da Unimed ou do Centro 
Clínico, da Casi, porque 
estamos pagando um aten-
dimento que eles deveriam 
pagar”. Brito salientou que 
só com recursos municipais 
não será possível manter a 
instituição.

A Administração Mu-
nicipal e a presidência da 
Associação Taquariense 
de Saúde (ATS) assinaram 
no final da tarde da quar-
ta-feira, 13 de fevereiro, 
em um evento na Câma-
ra de Vereadores, o Plano 
Operativo da entidade. 

A ATS é uma as-
sociação cria-
da para gerir o 
hospital, com 

membros sem remunera-
ção, e assumiu a gestão do 
Hospital São José, de Ta-
quari, em 13 de novembro 
de 2018, substituindo o Ins-
tituto Núcleo de Apoio às 

Políticas Públicas (Inapp), 
que cumpriu, emergencial-
mente, um contrato de seis 
meses, iniciado em maio de 
2018. 

O Plano Operativo inte-
gra o contrato celebrado, em 
novembro, entre a prefeitu-
ra e a entidade taquariense 
e trata das ações, serviços, 
atividades, metas quantita-
tivas e qualitativas e indi-
cadores pactuados. O con-
trato prevê um período de 
transição de 90 dias para a 
instalação da associação, o 
que encerrou nesta semana. 
Para isso, não haviam sido 
definidas metas a serem 
atendidas pela ATS. Mesmo 

assim, a prefeitura aportou 
mais R$ 70 mil mensais (em 
três meses) ao valor do con-
vênio, que é de R$ 210 mil, 
para a realização do traba-
lho. Passado esse período, 
que encerrou em 13 de fe-
vereiro, o novo plano entra 
em vigência e servirá de 
parâmetro na avaliação do 
cumprimento das metas. 

No documento assina-
do nesta semana, a prefei-
tura assegura o repasse de 
R$ 69.159,00 mensais ao 
hospital, o que representa 
R$ 829.908,00 em um ano. 
Fora isso, na área do cus-
teio das despesas, a Admi-
nistração já repassa R$ 210 

mil mensais do convênio 
para manutenção do plan-
tão, atendimentos clínicos, 
de exames e outras ativida-
des. Ao todo, juntando as 
quatro fontes de recursos 
de custeio - União, Esta-
do, Município e Fundo Na-
cional da Saúde através do 
TETO MAC (Média e Alta 
Complexidade) - o hospi-
tal deverá ter de receita R$ 
480 mil mensais - levando 
em consideração a assidui-
dade nos repasses previstos 
pelo Estado. Antes eram 
R$ 417 mil, mensais. Com 
o aumento no repasse por 
parte da prefeitura, no ano, 
serão R$ 5.766.267,60 de 

receita da entidade, sendo 
R$ 3.349.908,00 do Muni-
cípio.

Além disso, há os recur-
sos dos investimentos. São 
R$ 350 mil para a reforma 
do bloco cirúrgico. O proje-
to está sob a análise da 16ª 
Coordenadoria Regional de 
Saúde (CRS); R$ 531 mil de 
contrapartida na ampliação 
da emergência e construção 
do centro de imagem, que 
está em andamento há cer-
ca de três anos, e compra 
de equipamentos para a ma-
ternidade, obstetrícia e exa-
mes, no valor de aproxima-
do de R$350 mil, entregues 
em dezembro. 

Prefeito Maneco e Aldo Gregory assinaram o plano operativo em evento na Câmara de Vereadores 
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Inicia o recapeamento 
da rua Osvaldo Aranha 

Obra integra o pacote de pavimentação de 18 ruas anunciado em setembro pelo prefeito Maneco 

Rede de abastecimento da Corsan está sendo substituida 
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A Companhia Rio-Granden-
se de Saneamento (Corsan) está 
fazendo, há quase dois meses, a 
obra de substituição da rede de 
abastecimento de água na rua 
Osvaldo Aranha, no Centro. O 
trabalho iniciou em dezembro e o 
investimento previsto é de R$ 350 
mil para a substituição de canos e 
religação de 96 ramais dessa rua. 
Conforme a Corsan, a obra está 
dentro do prazo previsto, que era 
até início de fevereiro. 

Na próxima semana, deverá 
ser concluído o trabalho de re-
ligamento de ramais da Othelo 
Rosa (rua do Pereira Coruja) até 
a Daniel Martins Bizarro (na La-
goa) para ser pavimentada em se-
guida. 

A obra iniciada há mais de um 
mês tem modificado a rotina dos 
taquarienses. “É um transtorno 

necessário, mas acredito que es-
tão demorando demais. Eles de-
veriam dar uma certa prioridade 
para terminar porque os carros al-
guns até danificam. A gente tem 
um pouco de paciência, mas tem 
limite”, diz a assistente adminis-
trativa, Xariene Erther Silva, 38 
anos.

Para o aposentado José Luís 
Brandão, 60 anos, é “um mal 
necessário. Como vai fazer uma 
transformação sem destruir algu-
ma coisa? É para uma melhoria 
de todos. Como vai fazer a obra 
sem colocar os canos da Corsan 
para daqui uns dias estar arreben-
tando o asfalto de novo? Tem que 
fazer uma estrutura desde o iní-
cio”, salienta.

Além dos buracos, os comer-
ciantes também foram atingidos. 
Em muitas semanas o acesso foi 
fechado e o trânsito precisou ser 

desviado. Por se tratar de uma 
das principais vias do centro co-
mercial, o tempo que a obra está 
consumindo tem causado quei-
xas, uma vez que as pessoas es-
tão evitando passar pela região. 
A comerciante Letícia Noschang, 
38 anos, diz que o movimento 
caiu muito na loja, mesmo con-
siderando que é período de vera-
neio. “O mês de janeiro foi per-
dido. Não tem como sobreviver 
com três semanas de rua fechada. 
Já é fraco. Nos dias em que a rua 
tá fechada não entra ninguém”, 
diz. Ela ressalta que a questão é a 
demora. “Acho que tem que ter a 
obra, sou totalmente a favor, mas 
falta agilidade”. 

Após a conclusão da Osval-
do Aranha, que deve ocorrer na 
próxima semana, a Corsan fará 
o trabalho na rua João Pessoa, no 
bairro Praia. 

Um transtorno necessário

Iniciou, nesta semana, 
a pavimentação da rua 
Osvaldo Aranha, um dos 
principais acessos ao Cen-
tro de Taquari. Na tarde 
de ontem, o trabalho era 
realizado no trecho entre a 
Albino Pinto e a Vereador 
Praia. 

O recapeamen-
to da via faz 
parte de um 
pacote de 18 

ruas, de seis bairros do mu-
nicípio, anunciado em se-
tembro pelo prefeito Mane-
co. O investimento total está 
previsto em R$ 8,5 milhões. 

As próximas vias a se-
rem pavimentadas, integran-
tes deste bloco de obras, são 
avenida Getúlio Vargas, no 
Praia, a rua João Pessoa, no 
Caieira, e quatro vias na São 
Francisco.

Antes da pavimentação, 
a Corsan faz o trabalho de 
manutenção e substituição 
das redes de água para evi-
tar futuros prejuízos, com 

danos na pavimentação, e 
a prefeitura está substituin-
do a canalização da rede 
pluvial (da água da chuva) 
com a construção de bocas 
de lobo.

Os recursos são pro-
venientes de diversas fon-
tes, sendo disponibilizados 
através do Ministério das 
Cidades, do Badesul, do 
Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul 
(BRDE) e de contrapartidas 
da prefeitura de Taquari. 

No mesmo pacote serão 
pavimentadas todas as ruas 
da comunidade São Francis-
co, sete vias no Loteamen-
to do Junior e Boa Vista II, 
quatro no Rincão São José. 
O projeto contempla criação 
de sistema de drenagem, si-
nalização e construção de 
calçadas com adequações de 
acessibilidade. Apenas a rua 
Fidélis Machado e um beco 
da São Francisco não rece-
berão calçadas, pois as vias 
não são largas o suficiente 
para as construções.Pavimentação da rua Osvaldo Aranha, Centro, no trecho entre a Albino Pinto e a Othelo Rosa, iniciou na tarde de ontem
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Mais homenagens 
para Navegantes

Uma missa na manhã do sába-
do, 9, na área de camping munici-
pal de Taquari, homenageou Nossa 
Senhora dos Navegantes. A cele-
bração ocorreu no ponto onde está 
a imagem da santa. Após, houve 
procissão de barqueiros, almoço 
e festejos populares. O evento é 
organizado por um grupo de mo-
radores e usuários da área de cam-
ping.  

Prefeitura 
apresenta relatório 
financeiro da Saúde 

O contador da prefeitura, Pe-
dro Ramos, apresentou, na manhã 
da terça-feira, os dados do relatório 
da execução da receita e da despe-
sa da Secretaria da Saúde, referente 
ao período de agosto a dezembro de 
2018. A audiência pública ocorreu 
na Câmara de Vereadores e teve a 
presença apenas do vereador Lean-
dro Mariante (PP). 

Conforme os dados apresen-
tados, na fonte de recursos mu-
nicipais o saldo em 31 de agosto 
era de R$ 110.839,77, houve re-
ceita de R$ 3.581.321,01, rendi-
mento de R$ 2.432,30, despesa 
de R$ 3.630.641,07, fi cando R$ 
63.952,01.

Na fonte estadual, havia sal-
do de R$ 1.123.755,30, recei-
ta de R$ 153.557,65, rendimen-
to de R$ 2.376,73, despesa de 
R$ 589.336,48 e saldo de R$ 
690.353,20. Na fonte federal, havia 
saldo de R$ 1.276.407,19, recei-
ta de R$ 1.650.337,71, rendimen-
tos R$ 6.219,88 e despesa de R$ 
1.866.740,92, fi cando saldo de R$ 
1.066.223,86. 

No total das três esferas, o sal-
do em 31 de dezembro, foi de R$ 
1.820.529,00.

Domingo encerra 
horário de verão 

À zero hora do domingo, 19 de 
fevereiro, os relógios deverão ser 
atrasados em uma hora em todos os 
estados das regiões Centro-Oeste, 
Sudeste e Sul, encerrando o horá-
rio brasileiro de verão.

A mudança, que iniciou em 21 
de outubro de 2018, tem como ob-
jetivo principal a redução no consu-
mo de energia elétrica no horário de 
pico, entre 18h e 21h.
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AVISO DO STR TAQUARI E TABAÍ
SERVIÇOS PRESTADOS PELO SINDICATO DOS TRABALHADO-
RES RURAIS: ITR’S, CAR, CONTRATOS, DECLARAÇÕES DE FACULDA-
DE, XEROX, PLASTIFICAÇÃO DE DOCUMENTOS, CARTEIRINHA INTER-
MUNICIPAL PARA IDOSOS, EXCURSÕES, MILHO TROCA-TROCA, SAFRA 
E SAFRINHA, CAMPANHA DO POMAR DOMÉSTICO E ALEVINOS, RECIBO 
DO INCRA E DAP, CONVÊNIOS COM MÉDICOS LOCAIS E DE LAJEADO 
(HOSPITAL BRUNO BORN), CONVÊNIO CLÍNICA BOLZE, EM MONTENE-
GRO E, AGORA, COM OFTAMOLOGISTA E DIVERSOS TIPOS DE ATENDI-
MENTO AO CLIENTE E PRODUTOR RURAL.

ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA A 
EXCURSÃO DAS MULHERES, NO DIA 08 DE MARÇO.

Fone: (51) 3653-1167 / 999932204

Hora de investir 
no material escolar

Preços variam bastante e consumidor 
está apostando na pesquisa

O Fato fez um levantamento 
do preço dos principais itens da 
lista de material escolar, levando 
em consideração os preços mais 
baixos encontrados no comércio 
de Taquari e também os valo-
res ais altos. Um kit de material 
escolar básico, de acordo com a 
pesquisa do jornal, pode custar 
entre R$ 52,89 e R$ 166,56. (Veja 
na tabela)

Nesta semana, a cui-
dadora de idosos, 
Luciana Chaves de 
Souza, 39 anos, es-

tava comprando o material do seu 
fi lho de dez anos, que vai para o 
quarto ano do ensino fundamental. 
Para ela, os preços estão variados 
entre uma loja e outra. “Pesquisei 
em três lugares. Estou gostando dos 
preços. A mochila é que está mais 
cara. Com a mochila e o material 
vou gastar quase R$ 200,00”, revela 
Luciana. Um mochila mais simples 
pode custar R$ 24,9 e as mais sofi s-
ticadas, R$ 200,00.

A estudante Giovanna Brandão 
Moreira, 18 anos, estava atrás do 

material do seu irmão de dois anos, 
que frequenta a educação infantil. Ela 
acredita que vai gastar entre R$ 150 
e R$ 200. Giovanna fez pesquisas de 
preço. ”Talvez, vou comprar em lu-
gares diferentes , de acordo com a mi-
nha pesquisa”, disse a estudante.

Calor atrapalhou um pouco 

O gerente de loja, Douglas Bas-
tos, 26 anos, disse que o calor das 
últimas semanas tem atrapalhado a 
ida das pessoas à loja. “O calor faz 
diminuir o movimento”, salienta. 
Nesta semana, com temperaturas 
mais amenas e com a proximidade 
do início das aulas, o movimento 
cresceu. A vendedora Beatriz Costa 
da Silva, 27 anos, diz que com os 
pagamentos das empresas no início 
do mês, o cliente começou a buscar 
o material escolar. “O movimento 
está igual ao do ano passado, por-
que não tem como fugir de comprar, 
mas todos os anos a maioria deixa 
para a última hora”.

As aulas nas redes municipal, 
estadual e particular começam nas 
próximas semanas.

VALOR DO MATERIA ESCOLAR

Procura por material escolar foi grande nesta semana
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Ganhador do 
Nota Fiscal 

Gaúcha 
retira prêmio

A assessoria de imprensa 
da prefeitura divulgou que o 
ganhador do prêmio do Nota 
Fiscal Gaúcha de janeiro reti-
rou, ontem, o prêmio. Leonildo 
Castro Espindola recebeu R$ 
150,00 das fi scais de tributos, 
Tânia Daniel e Simone Pereira. 

Desde junho, a prefeitura 
integra o o Programa Nota Fis-
cal Gaúcha – etapa municipal e 
sorteia R$ 150 todos os meses, 
exceto em julho e dezembro, 
que são R$ 300. Para participar 
é necessário fazer o cadastro no 
site do programa e incluir o nú-
mero do CPF nas notas fi scais 
de compras no comércio.            

O Nota Fiscal Gaúcha visa 
a incentivar os cidadãos a so-
licitar a inclusão do CPF na 
emissão do documento fi scal 
no ato de suas compras, bem 
como conscientizá-los sobre 
a importância social do tribu-
to. Os cidadãos também con-
correm a prêmios de até R$ 1 
milhão (um milhão de reais), 
pagos pela Secretaria Estadual 
da Fazenda. Também podem 
indicar entidades sociais que 
são benefi ciadas por repasses. 
Mais informações no site nfg.
sefaz.rs.gov.br

Instituições 
taquarienses 

que podem ser 
indicadas

APAE DE TAQUARI.
ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE PELLA 

BETHANIA.
ASSOCIAÇÃO PEQUENOS NOTÁVEIS.

ASSOCIAÇÃO 
TAQUARIENSE DE SAÚDE.

E.E.E.F. ANTONIO LEITE COSTA.
E.E.E.F. DR. ANTÔNIO PORFÍRIO 

DE MENEZES COSTA.
E.E.E.F. FAZENDA DO ESTADO.
E.E.E.F. JÚLIO DE CASTILHOS.

E.E.E.F. NARDY DE FARIAS ALVIM.
E.E.E.F. NOSSA SENHORA 

DA ASSUNCAO.
E.E.E.F. PROFESSORA ANA JOB.
E.E.E.M. BARÃO DE ANTONINA.

E.E.E.M. BARÃO DE IBICUÍ.
INSTITUTO ESTADUAL 

DE EDUCACAO PEREIRA CORUJA.
HOSPITAL SÃO JOSÉ.

LAR SAO JOSE.
PROTETORES DOS ANIMAIS.

Administração 
apresentará 
relatório de 

metas do 
quadrimestre 

A Câmara de Vereado-
res recebe hoje, as 10horas, 
técnicos da prefeitura para a 
apresentação do relatório de 
avaliação de metas do 3º qua-
drimestre de 2018. O evento é 
aberto ao público.
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Agradecimento e convite para missa
A família de Joe Calçada Dos Reis (Sarrafo), profundamente 
consternada com seu falecimento, agradece a todos que, de 
uma forma ou outra, estiveram presentes neste momento de 
dor, levando conforto e alívio.
Convidam para a missa de 7º dia, no sábado, 16/02, às 19h, na 
Igreja Matriz.

PARTICIPAÇÃO DE FALECIMENTO E MISSA DE 7° DIA

ZILMAR MARTINS LAUTERT (Titica)
05/05/1944 - 09/02/2019

Agradecemos às manifestações de carinho e apreço re-
cebidas de parentes e amigos e convidamos para a mis-
sa de 7º dia, a ser celebrada às 9 horas de domingo, 
17/02/2019, na Igreja Matriz São José de Taquari.

Taquari, 15 de fevereiro de 2019
A família. 

OBITUÁRIO

SEXTA-FEIRA - 15.02 - ÀS 19h30, MISSA NA IGREJA NOSSA SENHORA APARECIDA.
SÁBADO - 16.02 - ÀS 15h, MISSA NO SANTUÁRIO. ÀS 19h, MISSA NA IGREJA MATRIZ. 
DOMINGO - 17.02 - ÀS 9h, MISSA NA IGREJA MATRIZ. ÀS 10h, MISSA FESTIVA NA 
IGREJA N. SRA. DE LOURDES C/ VISITA DA IMAGEM DE SÃO JOSÉ. ÀS 15h, MISSA NO 
SANTUÁRIO.
TERÇA-FEIRA - 19.02 - ÀS 18h30, NA IGREJA STº ANTÔNIO TERÇO DOS HOMENS. ÀS 
19h, MISSA NA COMUNIDADE SÃO MARTINHO C/ VISITA DA IMAGEM DE SÃO JOSÉ. 
ÀS 19h30, MISSA NA IGREJA STº ANTÔNIO.
QUARTA-FEIRA - 20.02 - ÀS 18h, MISSA NA IGREJA MATRIZ. ÀS 19h30, MISSA NO 
SANTUÁRIO DA ASSUNÇÃO.
QUINTA-FEIRA - 21.02 - ÀS 19h, MISSA NA IGREJA SÃO CRISTÓVÃO -  TABAÍ. ÀS 19h, 
MISSA COMUNIDADE SANTA CECÍLA E NA COMUNIDADE SÃO FRANCISCO C/ VISI-
TA DA IMAGEM DE SÃO JOSÉ.
SEXTA-FEIRA - 22.02 - ÀS 19h30, MISSA NA IGREJA SÃO PEDRO C/ VISITA DA 
IMAGEM DE SÃO JOSÉ.

COMUNICAÇÕES DA PARÓQUIA

JOE CALÇADA DOS REIS, 
conhecido por SARRAFO, 
faleceu no sábado, 9 de feverei-
ro, aos 59 anos, em decorrência 
de insuficiência respiratória. Ele 
passou mal em casa e foi levado 
ao hospital de Taquari. Faleceu ao 
ser transferido para o hospital de 
Montenegro. 
Natural de Bom Retiro do Sul, 
morava em Taquari desde cedo e 
considerava a sua terra natal. É o 
primeiro filho do casal Deoclides 
Alves dos Reis (in memoriam) 
e Maria da Glória dos Reis, e 
irmão de Gisela, Débora, Hebe 
e Alex. 

Do gosto pelo esporte, foi sócio-
fundador da Sociedade Esportiva 
Unidos do Passo da Aldeia. Na 
área profissional, trabalhou no 
plantio de mato e na construção 
civil, inclusive na extinta empre-
sa JMartins. Atualmente estava 
na Empresa FHN, de Flávio 
Nunes, com a construção de base 
para torres de telefonia.
Deixa a mãe, os filhos Tarini, 
Tallisson, Joe Júnior e Joe Tainã, 
os netos, Verônica, Giulia, Taila, 
Olívia, Emanuelle e Cícero e a 
companheira Ana Beatriz da Sil-
va. O sepultamento ocorreu no 
Cemitério dos Almeida. 

ZILMAR MARTINS LAU-
TERT, conhecido por TITI-
CA, nascido em 5 de maio de 
1944, em Taquari, faleceu em 
9 de fevereiro, no Instituto de 
Cardiologia, em Porto Alegre. 
Filho de Adão Lautert e Alayde 
Martins Lautert, foi contador 
do Curtume Kern, Wienan-
dts e Cia Ltda. e professor da 
Escola Cenecista São José. Era 
apaixonado pelo Sport Club 
Internacional, de Porto Alegre, 
e pela Sociedade Carnavalesca 
Irmãos da Opa, de Taquari. Foi 
sepultado no Cemitério dos 
Almeida.
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INSTITUTO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO 
PEREIRA CORUJA

TAQUARI- RS
EDITAL DE ABERTURA 

DE ANO LETIVO 2019
20/02/2019

CURSO DE APLICAÇÃO
08 às 10hs- 4º e 5º anos, entrada no portão de 
baixo.
13hs às 15hs- 1º anos do Ensino Fundamental Sé-
ries Iniciais, entrada no portão de baixo.
15hs às 17hs- 2º e 3º anos do Ensino Fundamental 
Séries Iniciais, entrada no portão de baixo.
19hs- Reunião da Educação Infantil, no Centro de 
Referência.
Observação: Os alunos devem trazer somente o 
material de uso individual, o restante será entregue 
na data a ser marcada via agenda escolar.

ENSINO FUNDAMENTAL 
SÉRIES FINAIS

10:30 às 11:30 - 8º e 9º anos do Ensino Fundamen-
tal Séries Finais, no salão da Escola.
14 às 15hs- - 6º e 7º anos do Ensino Fundamental 
Séries Finais, no salão da Escola.

ENSINO MÉDIO DIURNO
07:30 às 08:30- 1º anos do Ensino Médio Diurno, 
no salão da Escola.
08:30 às 09:30- 2º e 3º anos do Ensino Médio 
Diurno, no salão da Escola.

CURSO NORMAL
9:30 às 10:30- 1º, 2º e 3º anos do Curso Normal, 
no salão da Escola.

ENSINO MÉDIO NOTURNO
19:30 às 20:30- 1º, 2º e 3º anos do Ensino Médio 
Noturno e Técnico em Administração.
20:30 às 21:30- Cursos Técnicos em Química e 
Meio Ambiente.
21/02/2019
13:30- 1º dia de Aula da Educação Infantil, entrada 
pelo portão de baixo
25/02
9:00- Reunião de Estágio do Curso Normal.

GERAL

Entidade de estudantes de 
ensino superior será reativada 
Comissão provisória convocará eleição para a nova diretoria da UTEES

A União Taquariense de 
Estudantes de Ensino Supe-
rior (UTEES), fundada há 
cerca de 30 anos e que pro-
tagonizou grandes eventos 
em Taquari, especialmente  
no início dos anos 2000, está 
em vias de ser reativada. Na 
manhã do sábado, 9 de fe-
vereiro, na Câmara de Ve-
readores, foi realizada uma 
reunião, organizada pelo 
suplente de vereador e es-
tudante de ensino superior, 
Felipe Reis, para tratar da 
retomada das atividades. 

Na ocasião, foi 
formada a co-
missão que 
convocará a 

eleição, e a estudante Ana Ca-
rolina Junqueira da Cruz foi 
escolhida a presidente; India-
ra Motta, a vice-presidente, 
e Franciele Moura e Débora 
Fragoso, respectivamente, 1ª 
e 2ª secretárias. 

O último presidente foi 
Ramon de Jesus, que assumiu, 
em 2004, a titularidade com 
a renúncia do presidente da 
época, Rogério Cerati. Na ma-
nhã do sábado, acompanhado 
do então secretário, Maicon 
Costa, eles entregaram o livro 
das atas para a comissão que 
convocará a eleição. 

Ramon destacou o prota-
gonismo da UTEES na década 
de 2000. “Foi o momento em 
que se criaram novas lideran-
ças políticas e profissionais. A 
cidade estava criando novas 
personalidades e todas passa-
ram pela UTEES”.

Ele lembrou que o movi-
mento estudantil teve um im-
portante papel, inclusive or-
ganizando eventos, como um 
seminário com vários palestran-
tes. “Este é o foco, apresentar 
diferentes ideias e pensamentos 
de forma real, com informações 
verdadeiras para que se possa 
estar formando a opinião. Esse 
é o papel da UTEES”

Maicon Costa, que hoje 
está na presidência da Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), 
falou sobre a importância da 
formação de novas lideranças 
e do papel dos Grêmio Estu-
dantil das Escolas. “A UTE-
ES era a sequência do grêmio 
estudantil das escolas. Líderes 
da UTEES vinham do grêmio 
estudantil, da formação lá na 
base, no ensino fundamental 
e ensino médio das escolas. O 
empresário lembrou ainda que 
o prefeito Maneco foi presi-
dente da UTEES no início da 
década de 2000. 

Felipe Reis destacou que a 
entidade estudantil de ensino 
superior não terá cunho po-
lítico. “Queremos que todos 
participem, independente de 
partido político. A gente não 
está fazendo isso por estar na 
administração, aqui está fa-
lando o Felipe estudante, que 
vê também que podemos ter 
vez e voz”, disse. 

Ramon de Jesus (C), que foi o último a ocupar o cargo de presidente, passou o livro para Ana Cruz 
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Secretário da Fazenda diz 
que reajuste é um exagero

Grupo reúne-se para discutir sobre 
seminário de reciclagem e coleta seletiva

Entre 
    aspas

A nossa felici-
dade depende mais 
do que temos nas 
nossas cabeças, 
do que nos nossos 
bolsos.

Arthur Schope-
nhauer

Como são 9 vereadores, 
com doze salários mais 
o décimo terceiro, cada 
um custaria mais ao ano 
R$ 27.400,88 e todos, R$ 
246.607,92 ao ano.

Conforme o secretá-
rio da Fazenda, com este 
valor dá para pagar mais 
de mil exames de tomo-
grafia, o que supriria a 
demanda de um ano do 

município. Também man-
teria em funcionamento 
a obstetrícia do Hospital 
São José por três meses 
e cobriria o valor de 60 
partos. No setor de obras, 

O presidente do Le-
gislativo, Vânius Nogueira 
(PDT), está articulando 
para colocar em votação 
um projeto de lei que au-
menta o salário dos ve-
readores de R$ 3.942,16 
para R$ 6.049,93, equipa-
rando com os vencimen-
tos de um secretário mu-
nicipal. Vânius diz que a 
iniciativa não é dele, mas 
de um grupo de vereado-
res que quer o aumento. 
O presidente do Legisla-
tivo diz que já tem votos 
suficientes dos vereado-
res para aprovar a lei, ou 
seja, 5 votos favoráveis. 
“Entretanto, tais verea-
dores não estariam mani-
festando sua verdadeira 
posição em público”, diz 
Vânius. “Colocam o rabo 
entre as penas”, comen-
tou ele em outra situação.

Para o secretário da 
Fazenda do Município, 
Adair Souza, “é um exa-
gero” esse aumento no 
salário do vereadores. O 
secretário fez o cálculo do 
que isso representa para 
os cofres públicos, pois 
o orçamento do Legis-
lativo é um repasse do 
Executivo. O aumento 
mensal para cada verea-
dor seria de R$ 2.107,76. 

com cerca de R$ 250 mil 
se faz a pavimentação de 
uma rua de 300 metros, 
com drenagem e sinaliza-
ção. “Ou uma rua de 250 
metros, com calçada”, 
frisa Adair. O secretário 
da Fazenda acredita que 
não é momento econô-
mico para este aumento 
e, para ele, os vereado-
res deveriam pensar nos 
serviços que poderiam ser 
colocados à disposição da 
população com a verba 
reivindicada para o au-
mento dos salários.

Se a lei de aumento 
for aprovada neste ano, 
valerá para a próxima Le-
gislatura, aos candidatos 
eleitos em 2020.

A coisa não 
para por aí

Vânius Nogueira tam-
bém reivindica a compra 
de um carro para prestar 
serviços ao Legislativo, 
assim como a construção 
de uma garagem. “On-
tem (segunda-feira) eu 
fui duas ou três vezes em 
locais de reclamação com 
o meu carro. Neste ano, 
não tem como comprar, 
mas no futuro, quem sabe 
um dia?”.

Um grupo reuniu-se na Câma-
ra de Vereadores, terça-feira, para 
discutir quanto à realização de um 
seminário sobre reciclagem e co-
leta seletiva de lixo. O evento está 
previsto para abril. Participaram 
a coordenadora do Departamento 

do Meio Ambiente da Prefeitura, 
Marília Juliano Souza, os vereado-
res José Harry Saraiva Dias, Clóvis 
Bavaresco e Vânius Nogueira, e 
ainda Antônia Rita Hassen de Je-
sus e Iolanda Silveira Dutra.

Conforme o grupo, se preten-

de envolver bairros e escolas na 
educação em relação à reciclagem 
de lixo e também coleta seletiva, 
assim como cadastrar os coletores 
de material reciclável do municí-
pio. Antônia Rita lembrou que a 
prefeitura realizou uma conferên-

cia de cultura por dois dias. “Foi 
show, muita gente, pessoal tra-
balhou em grupo, deu sugestões. 
Depois nada de concreto aconte-
ceu. Para fazer toda esta movi-
mentação, temos que ter ações 
concretas depois”.

Conforme 
João Batista, 
Redecker 
indicou-o 
para o 
Governo
Segundo o ex-ve-
reador de Taquari, 
João Batista Pereira 
(PSDB), ele foi indi-
cado pelo deputado 
federal Lucas Rede-
cker (PSDB) para 
assumir um cargo na 
Casa Civil do governo 
Eduardo Leite. “Mas o 
martelo ainda não foi 
batido”, disse João Ba-
tista ao Mistura Fina. 
Niltinho Palagi teria 
sido também indica-
do por Redecker para 
trabalhar na Adminis-
tração do Estado.

Atendimento 
com problemas
Prefeitura, Câmara 
de Vereador e Hos-
pital São José apre-
sentaram o mesmo 
problema de atendi-
mento, recentemente. 
Os funcionários não 
identificam a institui-
ção quando recebem a 
chamada, responden-
do com um simples 
“alô”.

Lixo na 
Lagoa

É descaso e falta de 
educação o que acon-
tece com a Lagoa 
Armênia no final de 
semana. Um lugar 
bonito, estruturado 
com lixeiras, é visto 
na segunda-feira com 
muito lixo espalha-
do pelo chão. É difícil 
entender certas situ-
ações, quando se vê 
uma garrada de plás-
tico ao lado da lixeira! 
A comunidade precisa 
saber que os lugares 
públicos devem ser 
cuidados por todos. 
Fique de olho também 
e seja um fiscalizador. 
Chame a atenção do 
amigo ou da amiga 
que não respeita a 
natureza.

Reunião é 
para preparar 
um seminário 
em abril

Secretário faz um comparativo de todos os serviços que podem ser prestados com o valor de R$ 250 mil
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AumEnTO DE SALáRIO DOS VEREADORES 
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Aquecendo o tamborim

11

Faltando duas semanas 
para o Carnaval, os foliões já 
estão a mil. O Carnaval em 
Taquari iniciará na sexta-feira, 
1º de março, com a 5ª edição 
do baile “Recordar é Viver” 
e o início das atividades nas 
concentrações das turmas. 

No sábado, 2 de março, a 
turma Barraca Armada fará o 
primeiro arrastão. No domingo 
será a vez das escolas de sam-
ba Batutas da Orgia e Irmãos 
da Opa, de Taquari e uma 
convidada, desfi larem, inician-
do às 22horas. No sábado e no 
domingo, à noite, o Alvi Ne-
gro realiza a festa Carnavrau. 
No domingo, 3, à tarde, ocorre 
o Carnavau infantil com 
ingresso solidário, ou seja, a 
doação de um material escolar 
em bom estado ou R$5, que 
serão destinados a entidades 
carentes.

As turmas Unidos da 
Baixada, Mutchatchos de 
La Ceva, K-Baços e Barraca 
Armada desfi lam na segunda-
feira. Nesta noite haverá baile 
de Carnaval no Retatec. 

Na terça-feira, a Barraca 
Armada faz o arrastão de en-
cerramento do Carnaval. 

A prefeitura disponibili-
zará guard-rails na rua 7 de 
setembro, entre a Cônego 
Cordeiro (esquina do Correio) 
e José Antero Siqueira (Pada-
ria Pão Kente), arquibancadas, 
banheiros químicos, ilumina-
ção e som. 

Durante o Carnaval, as 
ruas em frente às concentra-
ções de turmas serão fechadas 
e haverá banheiros para a po-
pulação nas proximidades da 
rua 7 de setembro.  

Representantes 
estão definidos 

A corte do Carnaval de 
2019 será formada apenas pelas 
rainhas adulta, mirim e a da 
diversidade. Márcio Rodrigues 
mantém-se na titularidade da 
diversidade, o que foi uma ino-
vação no ano passado; a rainha 
adulta será Mariana Silveira, e a 
mirim, Maria Eduarda Brito de 
Castro. Neste ano, não terá Rei 
Momo nem princesas na corte.

Batutas falará sobre 
telecomunicações

A Sociedade Carnavalesca 
Batutas da Orgia levará para 

a avenida o mundo das tele-
comunicações, destacando o 
trabalho da empresa taquarien-
se Seitel. 

No sábado, 9, na Praça 
da Bandeira, ocorreu a es-
colha da Rainha da Bateria 
da Batutas. Milena Machado 
recebeu o título, disputado por 
outras cinco meninas: Amanda 
Bittencourt, Consuelo Silva, 
Letícia Terres, Sabrina Macha-
do e Tairini Cesário. 

Irmãos da Opa 
homenageará 

Eraci Rocha

A Sociedade Carnavalesca 
Irmãos da Opa prestará uma 

homenagem a um dos seus 
compositores, Eraci Rocha, 
que faleceu em novembro 
de 2017. Com o enredo, “A 
Vida é Pra Frente”, a escola 
contará a trajetória do cantor 
e compositor nativista, que 
também era apaixonado pelo 
Carnaval. 

Eraci compôs os três sam-
bas-enredo: “Delírios de uma 
paixão” (em 1994); “Avenida 
de Luz” (em 1995) e “Esta 
vida é de morte” (em 1996). 

Novidade 
na banda do 

Recordar é Viver

Buscando cada vez mais 
levar os foliões para uma 
volta aos carnavais antigos, 
o baile Recordar é Viver, que 
ocorre em 1º de março, no 
Alvi Negro, terá, neste ano, 
músicos com instrumentos 
de sopro: trompete, sax e 
trombone. Para isso, a banda 
contará com integrantes da 
Orquestra de Teutônia, além 
das participações especiais 
de convidados, como Nélson 
Vargas e Nilo Schaffer. “Va-
mos resgatar os instrumentos 
de sopro que eram comuns 
na época do Uirapurus com 
os músicos da orquestra, o 
que era um pedido do pessoal 
que conhecia o Uirapurus”, 
destaca um dos integrantes 
da banda, Pedro Elias Leite. 
O Uirapurus foi uma banda 
tradicional dos bailes de Car-
naval em Taquari. Também 
farão participações especiais 
Anderson Silveira, e os ex-
integrantes do Uirapurus, 
Magal e Maria Amália.

SAMBA DA IRMÃOS DA OPA 

A VIDA É PRA FRENTE
Letra e música: Guilherme Almeida
Produção: Guilherme Almeida e Jonathas Ferreira

É tanta alegria de poder cantar
Ver na avenida a Opa desfi lar
A minha escola da vida
Sei que mesmo longe estarei aqui
Que aos meus amores eu só fi z sorrir
Vivendo dias intensos
Eu não vou me arrepender
Eu não vou fi car assim
Se tem algo que aprendi:
A gente tem que ser feliz
Era, era, era
A vida é pra frente
É a avenida da gente
Passou não tem como voltar
Chora uma viola dentro do meu coração
Um Vento Norte me traz a canção
Que canto nas varandas, nas ruas
Saudade é o amor que fi ca e é tão bom
É a melodia que te entrega o tom
É a vida na sua harmonia
Eu não vou me arrepender
Eu não vou fi car assim
Se tem algo que aprendi:
A gente tem que ser feliz
Era, era, era
A vida é pra frente
É a avenida da gente
Passou não tem como voltar

SAMBA DA BATUTAS

BATUTAS E SEITEL NO MUNDO DAS COMUNICAÇÕES
Letra e música: Paulo Adélio Miranda

Quem vem lá... É os Batutas guerreiro,
Forte parceiro pra comemorar a Seitel é show é de arrepiar.
Quem vem lá?
Quem vem lá... É os Batutas guerreiro, 
Forte parceiro pra comemorar a Seitel é show é de arrepiar.
Ai que chique!
A Seitel é um mundo de recordações
Abraçando o passado e o presente
Histórias passadas que não voltam mais.
A Seitel abraça os Batutas com sua alegria
Contando sua história e fantasia
Na arte de aprender e de contar 
Na Lagoa da cidade, o mais lindo está no ar
Nas histórias do passado eu vou
Quantas lembranças ele me traz
Eu sou Batutas eu sou
Meu samba está em cartaz
Revista Ronda era charmosa demais...
Nas histórias do passado eu vou
Quantas lembranças ele me traz
Eu sou Batutas eu sou
Meu samba está em cartaz
Revista Ronda era charmosa demais...Milena Machado (C) foi escolhida Rainha da Bateria da Batutas 
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A comemoração pelo 1º 
ano de Anna Gravina Fazen-
da foi no dia 2 de fevereiro, 
no espaço Sylvia’s Eventos, 

com o tema Bonecas. Anna 
é filha de Sabrina da Silva 
Gravina e César Marques 
Fazenda. 

Gledson Saldanha Bor-
ba e Bruna de Freitas Bor-
ba casaram no sábado, 9, 
na sede da Associação dos 
Funcionários da Certaja. 

A celebração foi feita pelo 
pastor Everson Barbosa, 
da Igreja do Evangelho 
Quadrangular (IEQ). Gle-
dson é filho de Francisca 

Saldanha Borba e Glênio 
de Souza Borba e, Bruna, 
de Silvane Rosicler Fer-
reira e Carlos André de 
Freitas.

Luiza Eduarda da 
Costa Souza, filha de 
Luiz Rodrigues de 

Souza e Marisete da 
Costa Souza, come-
morou os 15 anos no 

sábado, 9, no Renas-
cença Taquari Tênis 
Club (Retatec). 

Isabella Pereira Saldanha 
completou um ano no dia 6 
de fevereiro e a comemora-
ção foi no sábado, 9, na Lux 

FestaS e Eventos, com o 
tema Jardim Encantado. Isa-
bella é filha de Luan Salda-
nha e Luciana Pereira. 

O pastor Antônio Ci-
rilo participou de duas 
celebrações na Comuni-

dade Cristã Restaurar, no 
domingo, 9, e na segunda-
feira, 10. 

Doo Mudas
Quem lê esta coluna, ou me segue 

no facebook, conhece a minha eterna 
briga pelas plantinhas aqui na agência 
ComPH. Isso porque existem pessoas 
com um hábito muito feio de levar o 
que não lhes pertence, e eu dificilmen-
te conseguia passar uma semana com a 
floreira bonita.

Percebi que já estava ficando muito 
chato passar o tempo todo reclamando, 
e, aqui na agência, resolvi o problema 
com uma plantinha roxa que dá estilo 
inço. Pronto, ninguém mais se interes-
sou em roubar.

Eu parei de reclamar, mas isso não 
está nem perto de ser a solução, pois 
vejo toda semana pessoas com reclama-
ções semelhantes. Ontem mesmo assisti 
a uma tia roubando mudas da vizinha da 
frente da agência. Triste.

Em contrapartida, na minha casa 
nascem mudas o tempo todo. Como te-
nho muitas árvores frutíferas, os passa-
rinhos semeiam por todo o pátio novas 
mudinhas. A terra, que adubo com meu 
lixo orgânico ou suplemento da com-
posteira do meu pai, brota mudinha de 
várias espécies. Assim surgiu um novo 
projeto, o “Doo Mudas”.

A ideia do projeto é disponibilizar, 
de forma gratuita, mudas para quem se 
interessar. Não tenho a mínima preten-
são de prejudicar quem ganha a vida 
comercializando estas mudas, até por-
que sou consumidora também, a ideia é 
salvar mudas que seriam desperdiçadas. 
Não tenho condições de deixar cres-
cer tudo que brota na minha casa (por 
exemplo, estou com duas mudas gran-
des de abacate), mas fico com pena de 
arrancar e deixar morrer.

Por outro lado, tem pessoas que te-
riam condições de ter uma árvore, uma 
flor ou um temperinho na sua residên-
cia, e talvez não tenham se alertado 
para isso.

Meu sonho é que o projeto cresça 
ao ponto de que outras pessoas se ins-
crevam para doar as mudas que estão 
germinando em suas casas, ou, de re-
pente, oferecer um galhinho daquelas 
que criarão raízes.

Fica aqui o meu convite para que 
você siga o instagram @doo.mudas e 
analise se não teria condições de ado-
tar uma árvore ou plantinha. Se quiser 
compartilhar suas mudas, pode enviar 
foto dela que disponibilizarei para ado-
ção também!

O futuro nos agradece!
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Descendentes de Ênio 
Cardoso, filho de Or-
nélio Cardoso da Silva 

(Mosa) e Maria Concei-
ção Capelão Cardoso, 
organizaram a 5ª edição 

do encontro da Família 
Cardoso, realizado no 
domingo, 10, no CTG 

Pelego Branco. Mais de 
120 pessoas comparece-
ram ao evento.
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DICAS DE SAÚDE

pega-pega, esconde-
esconde ou jogos com 
bola ajuda a aderir à 
prática de atividade 
física com mais fa-
cilidade e se manter 
nela por mais tempo. 
Além disso, permitirá 
perceber o quão pra-
zeroso e bom para a 
saúde é ser fisicamen-
te ativo.

Sociedade Brasileira 
de Pediatria 

A prática de ativida-
des físicas todos os 
dias, pelo menos 60 
minutos por dia, é 
recomendada para 
crianças e adolescen-
tes. Ser fisicamente 
ativo fará com que 
eles cresçam saudáveis 
e tenham
menos chance de ficar 
doente agora e quan-
do forem adultos. 
Andar de bicicleta, 
dançar, brincar de 

Atividade física 
para crianças e 

adolescentes

A comunidade 
São João Batista, 
de Amoras, pro-
moveu a festa em 
honra ao padroei-
ro, no domingo, 
10, na sede da co-
munidade. Houve 
missa, procissão, 
almoço e festejos 
populares.
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betiolo.com.br

HYUNDAI SANTA FÉ 4X4 7 LUGARES 3.3 
MPFI V6 270CV 2015
PRETO, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, GASOLINA, 51.066KM.

FORD ECOSPORT SE 1.6 16V FLEX 2017
BRANCO, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, 35.872KM.

HYUNDAI HB20 COMFORT STYLE 1.6 
GAMMA FLEX 16V 2015
BRANCO, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, 50.599KM.

VOLKSWAGEN GOL TRENDLINE 1.6 TOTAL 
FLEX 2018
BRANCO, 4 PORTAS, MANUAL, 56.933KM.

FIAT UNO DRIVE 1.0 FLEX 2018
BRANCO, 4 PORTAS, MANUAL, 40.226KM.

KIA SOUL EX 1.6 16V FLEX 2011
VERDE, 4 PORTAS, 97.487KM.

FORD FIESTA PERSONNALITÉ 1.0 8V 2013
VERMELHO, 4 PORTAS, GASOLINA, 106.089KM.

RENAULT MÉGANE SEDAN EXPRESSION 

PRETO, 4 PORTAS, 169.572KM.

CHEVROLET ASTRA ADVANTAGE 2.0 MPFI 
8V FLEXPOWER 2001
CINZA, 4 PORTAS, 160.200KM.

FORD FIESTA STREET 1.0 MPI 8V 2004
PRATA, 4 PORTAS, GASOLINA, 286.648KM.

FIAT STRADA WORKING 1.4 EVO FLEX 2016
BRANCO, 2 PORTAS, MANUAL, 62.925KM.

FIAT IDEA ADVENTURE LOCKER 1.8 MPI 
16V FLEX 2012
VERDE, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, 55.099KM.

VOLKSWAGEN FOX 1.0 MI 8V TOTAL FLEX 
2011
VERMELHO, 4 PORTAS, MANUAL, 70.444KM.

FIAT PALIO SPORTING 1.6 16V FLEX 2016
BRANCO, 4 PORTAS, MANUAL, 57.000KM.

HONDA FIT LX 1.4 8V FLEX 2014
CINZA, 4 PORTAS, MANUAL, 60.806KM.

FIAT GRAND SIENA ESSENCE DUALOGIC 1.6 
16V FLEX 2017
BRANCO, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO / SEQUENCIAL, 82.377KM.

JEEP COMPASS SPORT 2.0 16V FLEX 2019
ZERO KM, CINZA, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO.

PEUGEOT 408 GRIFFE 1.6 16V THP 2016
PRATA, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, 63.507KM.

JEEP RENEGADE SPORT 1.8 16V FLEX 2019
ZERO KM, VERMELHO, 4 PORTAS, MANUAL.

FIAT TORO FREEDOM 1.8 FLEX 16V 
AT6 2017
BRANCO, 4 PORTAS, AUTOMÁTICO, 69.000KM.

109.900,00

RE
PA

SS
ES

29.990,00

34.900,00

DE: R$ 83.990,00 POR: DE: R$ 77.900,00 POR: DE: R$ 63.900,00 POR:

DE: R$ 62.900,00 POR:

DE: R$ 32.900,00 POR:

39.900,00

R$
DE: R$ 122.900,00 POR: DE: R$ 113.690,00 POR:

57.900,00R$ 44.900,00R$

36.990,00R$ 34.900,00R$

R$ 22.900,00R$ 17.990,00R$ 11.900,00R$ 7.990,00R$

R$ 31.900,00R$ 25.900,00R$

39.990,00R$ R$39.990,00R$

104.900,00R$ 77.900,00R$ 74.900,00R$ 59.990,00R$

COMPLETO COMPLETO COMPLETOCOMPLETO COMPLETO

COMPLETO COMPLETO COMPLETOCOMPLETO COMPLETO

COMPLETO COMPLETO COMPLETOCOMPLETO COMPLETO

COMPLETO COMPLETOCOMPLETO

SEMINOVOS?
NA BETIOLO, É SEMPRE
BOM NEGÓCIO.
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MOBI LIKE 1.0 FLEX 4P 2019
COMPLETO, AIRBAG DUPLO, FREIOS ABS COM EBD, LANE CHANGE 

TORO ENDURANCE 1.8 AT6 FLEX 4P 18/19
COMPLETO, CÂMBIO AUTOMÁTICO 6M, SENSOR DE PRESSÃO DOS PNEUS, 
LANTERNAS DE LED, 3 ANOS DE GARANTIA, SISTEMA START&STOP, CONTROLE 

TORO FREEDOM 2.0 16V AT9 4X4 DIESEL 4P 2019
COMPLETO, MOTOR DIESEL DE 170CV E TORQUE DE 35,7KGF.M, CÂMBIO AUTOMÁTICO 

CÂMERA DE RÉ, VOLANTE EM COURO COM COMANDOS DO RÁDIO E SELEÇÃO DE MARCHAS 
TIPO BORBOLETA, AR CONDICIONADO DIGITAL DUALZONE,  CONTROLE DE ESTABILIDADE, 

STRADA WORKING 1.4 FLEX 2P 2019
MAIOR CAÇAMBA DA CATEGORIA 1.220L, COMP. DE BORDO, 
PROTETOR DE CAÇAMBA E SUSPENSÃO ELEVADA.

UNO ATTRACTIVE 1.0 FLEX 4P 2019
COMPLETO, VOLANTE REG. ALTURA, LANE CHANGE, 

COMPUTADOR DE BORDO E FREIOS ABS COM EBD.

A PARTIR DE: R$A PARTIR DE: R$

A PARTIR DE: R$

A PARTIR DE: R$

A PARTIR DE: R$

36.990,0074.093,00

105.098,00

38.753,00

37.456,00

À VISTAÀ VISTA

À VISTA

À VISTA

À VISTA

Mobi Like 1.0 Flex 4P, Ano/modelo 2018/2019 e 2019/2019, Sem opcionais, Cor sólida preto vulcano, Preço à vista: R$ 36.990,00. Argo 1.0 Flex 4P, Ano/modelo 2018/2019 e 2019/2019, Sem opcionais, Cor sólida preto vulcano, Preço à vista: R$ 42.990,00. Oferta de Mobi e Argo deste anúncio válida apenas para veículos do estoque da 
concessionária BETIOLO FIAT a pronta entrega. Toro Endurance 1.8 AT6 Flex 4P, Ano/modelo 2018/2019, Sem opcionais, Cor sólida vermelho colorado, Preço à vista: R$ 74.093,00 válido até 22/02/2019. Strada Working 1.4 Flex 2P, Ano/modelo 2019/2019, Sem opcionais, Cor sólida preto vulcano, Preço à vista: R$ 38.753,00 válido até 
22/02/2019. Toro Freedom 2.0 16V 4x4 AT9 Diesel, Ano/modelo 2018/2019 e 2019/2019, Sem opcionais, Cor sólida vermelho colorado, Preço à vista: R$ 105.098,00. Oferta de Toro Endurance 1.8, Toro Freedom 2.0 e Strada Working deste anúncio referente veículos comercializados através do canal de venda direta de fábrica da montadora 
FCA FIAT AUTOMÓVEIS BRASIL LTDA. através da modalidade CNPJ e produtor rural, operação sujeita a aprovação documental da montadora e entrega conforme disponibilidade da montadora. Uno Attractive 1.0 Flex 4P, Ano/modelo 2018/2019 e 2019/2019, Sem opcionais, Cor sólida preto vulcano, Preço à vista: R$ 37.456,00 através da 
modalidade CNPJ e produtor rural. Operação sujeita a aprovação documental da montadora e entrega conforme disponibilidade da montadora. Ofertas de Toro Endurance e Strada Working válidas até 22/02/2019, as outras ofertas são válidas até 28/02/2019 ou enquanto durarem os estoques. Imagens meramente ilustrativas.

NO CNPJ OU PROD. RURAL

NO CNPJ OU PROD. RURAL

NO CNPJ OU PROD. RURAL

NO CNPJ OU PROD. RURAL

PRONTA ENTREGA

betiolo.com.br
 3649.0900

24
DE DESCONTO

%22
DE DESCONTO

%

23
DE DESCONTO

%
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DESTAQUES DOS CAPÍTULOS DAS NOVELAS NA SEMANA DE 18/02/2019 A 23/02/2019

GLOBO - 21h20min

Maldade paterna

Em “VERÃO 90”, 
Janaína afi rma a Hercu-
lano que prefere guardar 
segredo sobre seu rela-
cionamento, até que saia 
o divórcio do cineasta. 

Gisela fl agra Herculano 
beijando Janaína. Merce-
des promete ajudar Gisela 
a reconquistar seu marido 
e acabar com o caso extra-
conjugal.

Triângulo 
amoroso

Nos próximos capítulos de “ES-
PELHO DA VIDA”, Mauro César 
terá muitas dores de cabeça com a 
chegada de Gigi, sua ex-namorada. 
Ainda nutrindo sentimentos pela 
atriz, o galã tenta reatar com a lou-
ra, mas ela afi rma que está noiva. 
Outro casal que será afetado pela 
chegada de Gigi é Marcelo e Ma-
riane. O advogado fi ca incomodado 
ao ver Mariane beijando Mauro 
César.

Festival 
do ciúme

GLOBO - 18h15min

Confusões 
adolescentes

SBT - 21h
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GLOBO - 19h15min
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Crise familiar

GLOBO - 17h35min

Em “MALHA-
ÇÃO”, Rafael e Gabrie-
la não conseguem se 
entender sobre a pater-
nidade de Alex e Flora. 
Revoltado com a desco-
berta, Alex tenta agredir 
Rafael. Enquanto isso, 
Solange vê na crise entre 
Rafael e Gabriela uma 
chance de conquistar o 
dono da ONG. Caindo 
nas artimanhas da mege-
ra, Rafael beija Solange, 
e Gabriela vê.
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Nos próximos capítulos de “O 
SÉTIMO GUARDIÃO”, Nico-
lau fará de tudo para atrapalhar o 

futuro do fi lho. Ele recebe a carta 
de resposta da academia de dança 
e esconde de Bebeto. Sem o menor 

remorso, Nicolau afi rma a Bebeto 
que não recebeu nenhuma carta 
para ele.

Mirela observa Gabriela e 
Vini dançando e fica desconfor-
tável nos próximos capítulos de 
“AS AVENTURAS DE POLIA-
NA”. Vini diz para Mirela que 
acha que Gabi está interessada 
nele. Branca, em casa, tenta 
convencer Mirela de que Vini é 
um parceiro de dança – e de algo 
a mais - melhor para ela do que 
Luca. A menina reluta, mas fica 
pensativa.
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Empresa Gama acompanha as 
mudanças do mercado da tecnologia 

ESPECIAL EMPRESAS

Empreendimento que iniciou com a limpeza de computadores hoje tem como foco a venda de equipamentos de segurança

O início das atividades da 
empresa Gama Soluções em 
Tecnologia ocorreu em 2001, 
quando os proprietários Gas-
par Brandão da Rocha, 47 
anos, buscava uma ocupa-
ção no mercado de trabalho 
e, junto da esposa, Marilene 
Schmitt Coutinho, 44 anos, 
abriram a empresa Gama In-
formática. 

O nome é uma 
junção de Gas-
par e Marilene. 
Naquela época, 

ela trabalhava como secretária 
no hospital de Taquari, e como 
o mercado da Tecnologia da 
Informação estava crescendo, 
resolveram investir no municí-
pio. 

Gaspar, que nunca tinha 
trabalhado na área, fez um cur-
so no Senai em Porto Alegre e 
comprou o kit básico para ini-
ciar - um compressor de ar e al-
gumas ferramentas – fazendo a 
limpeza de computadores. “Fi-
zemos um empréstimo de R$ 
400, no Banco do Brasil, par-
celado em 24 vezes. A empresa 
iniciou com este capital, ainda 
financiado”, lembra o empresá-
rio. O computador que Marile-
ne tinha em casa era usado para 
treinamento. “Ela tinha compu-
tador em casa, e eu fui pegando 
gosto”, destaca. 

A empresa iniciou em abril 

de 2001, mas o primeiro clien-
te chegou só em agosto, quatro 
meses depois. Nesse tempo, ele 
trabalhava em outra empresa 
na área de elétrica e hidráulica, 
com o avô de Marilene, Ade-
mar Schmitt, criada por eles. 
Os primeiros clientes foram o 
hospital São José e o laborató-
rio de análises clínicas Grams 
Perini. “No hospital, fizemos a 
limpeza de todos os computa-
dores, e no laboratório foi me-
xer na rede, que eu nunca tinha 
feito. Tomei um suador sentado 
na frente do computador e as 
pessoas em volta me olhando”, 
recorda. 

Com a chegada dos clien-
tes, foi necessária uma sede. A 
varanda da residência do casal, 
localizada na rua Maria da Gló-
ria Castro e Silva, no Centro, 
que tinha 12m², foi fechada, 
e recebeu algumas melhorias, 
como piso. Com um ano de 
atividade, a empresa passou a 
trabalhar com a venda de supri-
mentos de informática. 

Anos mais tarde, eles com-
praram uma outra casa e am-
pliaram o espaço da empresa. 
Passaram a oferecer cursos de 
informática, de Word, Excel, 
Power Point, Internet, entre 
outros. “As pessoas vinham 
aqui solicitar”, lembra Mari-
lene. Na época, a escola tinha 
seis computadores para as au-
las. Faziam ainda a digitação 

de trabalhos de estudantes e a 
colocação no padrão da Asso-
ciação Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT). Até 2009, 
Gaspar trabalhou sozinho por-
que Marilene era funcionária 
do hospital de Taquari.

Em 2009, abriram uma fi-
lial na Rua Albino Pinto, no 
Centro, na região onde o co-
mércio está concentrado, aten-
dendo a sugestão de um con-

sultor de empresas. “Vimos 
que os clientes continuavam 
nos procurando aqui e não 
fazia diferença aquela ven-
da das pessoas que passam e 
compram. Seria necessário um 
fluxo quatro vezes maior. Foi 
uma experiência que nos fez 
ver qual caminho queríamos 
trilhar, se era o de só vender”, 
observa Marilene. A filial fun-
cionou por um ano. 

As mudanças de foco 

A área de atuação da Gama 
está em constante evolução. 
Com quase 18 anos de mercado, 
passou por muitas mudanças. A 
empresa que iniciou com a lim-
peza de computadores já ofere-
ceu cursos de informática e teve 
como carro-chefe a venda de 
cartuchos e toner. “Na época que 
começamos, achamos um nicho 
que eram as recargas de cartu-
chos e toner. Era 50% de tudo 
e hoje é 10%. As pessoas estão 
terceirizando”, diz Gaspar. Ele 
conta que ter uma impressora em 
casa não é vantagem. “Pessoas 
Físicas estão vendo que não vale 
a pena ter impressora porque é 
um gasto desnecessário. O clien-
te vinha recarregava o cartucho, 
ficava 30 dias sem usar e a tinta 
secava. Hoje acham mais fácil 
mandar por e-mail ou whatsapp, 
que sai mais barato”.

Para estar sempre atenden-
do às mudanças, Gaspar faz pelo 
menos dois cursos por ano, pre-
sencial ou on-line, e de olho nas 
áreas de maior demanda. “Co-
meçamos na área de manutenção 
de computadores, passamos para 
a venda de equipamentos, um 
ano depois, e agora vimos que o 
mercado está dando uma esfriada 
nesta área”, destaca Gaspar. 

A empresa chegou a ter cerca 
de 600 clientes pessoa física ca-
dastrados na época forte da eco-

nomia, entre 2014 e 2015. Atual-
mente, a maioria dos clientes são 
pessoa jurídica. Então a empresa 
passou, há cerca de um ano, a tra-
balhar com equipamentos para a 
área de segurança, com câmeras, 
alarmes, vídeo-porteiro. “Nosso 
foco é esse, equipamentos para a 
área de segurança”, enfatiza Gas-
par. Atendendo a essa mudança, a 
empresa passou a ser Gama Solu-
ções em Tecnologia, que amplia a 
área de atuação, abrangendo au-
tomação, segurança e tecnologia, 
recargas, material de escritório, 
informática e assistência técnica.

Para Marilene, a confian-
ça no cliente é um ponto forte. 
“Acredito que temos que gerar 
confiança e ser responsáveis. Não 
adianta ter todo um aprendizado 
– é importante também – se não 
tiver a confiança. Lidamos com 
muitas empresas e se elas não 
tiverem confiança, especialmen-
te na questão do sigilo de dados, 
que vamos tratar com toda a con-
sideração respeito e urgência ne-
cessárias, não tem por quê”, des-
taca. Além do casal, trabalha na 
empresa a filha de Gaspar, Lilia-
ne, e temporariamente tiveram a 
colaboração de Júnior Cezimbra. 
Este ano pretendem ter mais um 
colaborador. 

Para o futuro, além da atu-
ação na área de segurança, a 
intenção é ampliar e ter maior 
conhecimento de produtos de 
qualidade. 

Al
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Gaspar e Marilene são os proprietários da empresa, que iniciou em 2001
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RESPOSTA DA  EDIÇÃO PASSADA

PALAVRAS CRUZADAS

HORÓSCOPO
Os interesses fi cam incompatíveis na 

administração das tarefas, durante o trânsito 
lunar da casa dois para a três em quadratura 
com Sol e Mercúrio. As questões de ordem 
prática exigem dedicação, só que você prefe-
re ir ao encontro das oportunidades. Use seu 
discernimento para fazer os ajustes.

Tensionada com Sol e Mercúrio, a Lua 
sai da casa oito para chegar na nove, o que 
põe pressão na sua autoconfi ança. Há uma in-
compatibilidade do que pensa ser seu ideal de 
vida e o que faz a respeito. Esse descompasso 
entre a utopia e a realidade pede que você 
refl ita sobre si mesmo.

A Lua se desloca da casa um para a dois, 
enquanto se estressa com Sol e Mercúrio, o 
que incita a sua mania de querer controlar 
tudo. Esse comportamento é por causa das 
inseguranças, que provocam seu instinto pro-
tetor. É preciso fl exibilidade para não entrar 
em confl ito.

Suas incongruências fi cam evidentes 
enquanto a Lua desarmoniza com Sol e Mer-
cúrio, passando da casa sete para a oito. As 
interações humanas e a administração das di-
fi culdades fi cam prejudicadas. Você precisa 
fi car no seu canto, mas quer agradar e solu-
cionar as questões. Respeite seu ritmo.

Você toma para si mais responsabilida-
des, e acaba por ignorar suas carências emo-
cionais. Consequência da passagem da Lua 
da casa da crise para o seu signo, em aspec-
tação tensa com Sol e Mercúrio. Evite ser tão 
exigente consigo mesmo para não renunciar 
ao seu bem-estar.

A quadratura da Lua com Sol e Mercú-
rio, que sai da casa seis para a sete, faz sua 
sensibilidade fi car ainda mais afl orada, e seus 
pensamentos conjecturam o jeito que tem vi-
vido no dia a dia e as relações que têm culti-
vado. No lugar da exigência consigo mesmo, 
fi que calmo e positivo.

Ao sair da casa da amizade para a casa 
da crise, tensionada com Sol e Mercúrio, a 
Lua traz sua consciência para o que está no 
seu entorno, tanto gente quanto contratempos 
da rotina. Sua prioridade precisa ser você, 
pois apenas quando você está bem é realmen-
te capaz de dar suporte.

Você quer aproveitar o meio social e, ao 
mesmo tempo, precisa atender as demandas 
rotineiras, enquanto a Lua se desloca da casa 
cinco para a seis em aspectação tensa com 
Sol e Mercúrio. Ao se planejar com critério, 
você consegue atender as duas coisas, sem 
exagerar nas especulações. Tenha leveza.

Acontece uma competição entre o meio 
social e as solicitações profi ssionais, enquan-
to a Lua passa da casa das amizades para a 
do trabalho, em interação negativa com Sol 
e Mercúrio, o que incita suas incoerências 
internas. Guie suas ações dentro do que é re-
almente possível.

O trânsito lunar da casa quatro para 
a cinco, e sua tensão com Sol e Mercúrio, 
pede bom senso em suas escolhas. A roti-
na lhe demanda, e você quer desfrutar do 
meio social para desestressar. Você precisa 
se responsabilizar e, ao mesmo tempo, que 
aproveitar a vida.

O que você quer e o que você precisa fa-
zer colidem por causa do deslocamento lunar 
entre as casas da espiritualidade e do traba-
lho, em quadratura com Sol e Mercúrio. Você 
precisa se sentir livre nos diversos aspectos, 
mas o ofício precisa de estrutura e lhe limita. 
Harmonize essas energias.

Há muita elucubração durante a transi-
ção lunar da casa três para a quatro, tensiona-
da com Sol e Mercúrio: será que me exponho 
ou me recolho? Busque o equilíbrio entre es-
ses dois extremos. Reserve seu tempo para 
atender a necessidade de relaxar, e socialize 
quando for preciso.



vendo: uma casa em construção, 
mista de 181 m², no Centro, rua Ge-
neral Osório, n° 1699, c/ 3 dormi-
tórios, 3 banheiros e garagem para 
2 carros. Documentos em ordem.
Valor: R$ 250.000,00. Tratar com o 
proprietário pelos fones: 986212164 
ou 989247242

BARBAdA: vende-se ou troca-se, 
terreno c/ 850m², com casa com 
96m², murada garagem, churras-
queira e banheiro. No Rincão São 
José, na TK-20, nº 1115. Fone: 
997517783, tratar com José Carlos.

ALUGo: apartamento em Capão 
da Canoa, na praça dos Camelôs, 
c/ ar condicionado e garagem,  de 
15 a 21/02 e 26/02 a 01/03. Fone: 
996612769

CAsA em tRAmAndAí: tempora-
da / carnaval, de 15 a 29 d e feve-
reiro. Na Av. Beira mar - Barra - Cen-
tro. Em frente ao calçadão, p/ até 10 
pessoas. R$ 500,00 a diária. Tratar 
nos fones: 991832333 / 985133287 
c/ Vilney

ALUGAm-se 2 ApARTAmENTOS Em 
CApãO, C/ 2(ElEVADOR) E 3 DOR-
miTóRiOS, C/ ChuRRASquEiRA E 
GARAGEm. FONE: 9 9385-9625 / 9 
84567548 / (51) 3224-0141

vende-se: terreno na rua Timóteo 
Junqueira, medindo 813m². interes-
sados, ligar no fone: 
9 98784998. 

vende-se oU ALUGA-se: uma 
chácara mobiliada na Boca da pi-
cada, a 7km da barca. Casa de al-
venaria, c/ 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, e garagem com meia hec-
tare de terra. Só paga luz. preço de 
venda: R$ 80.000,00 mil, aluguél R$ 
400,00. Aceito troca. informações 
com Otávio: 996405406.

seRviços de tRAtoR com lama, 
aplainamento ou roçadeira e podas 
de árvores com recolimentos de ga-
lhos. Fone: 999990466.

LAvAndeRiA difeRenCiAL dA 
RoUpA: lavamos edredom, co-
bertor, acolchoado de lã, tapetes, 
vestidos de festa e etc. Rua 7 de 
Setembro, nº 2540, Centro. Fone: 
3653-5633.

vendem-se pedRAs BitoLA-
dAs: a R$ 2,20 a und, antiga pedra 
de metro, lajes e tijoletas. Entrega 
grátis. Fone: 99326-5442 ou 99664-
4901 com Telminho.

BinGo dA Beti:  neste domingo 
a partr das 15h, na Sede da Caixa 
d’ Água, no Rincão. haverá uma óti-
ma premiação. Ônibus sai às 13:30 
da praia. promoção: Beti - Diretoria 
AmBAGRAS.

yLê de nAção CABindA Rei-
no de oxUm e odé: jogam-se 
cartas, búzios, consulta com enti-
dades, trabalhos para amor, amar-
ração, abertura de emprego, saúde, 
prosperidade no comércio, justiça e 
desmanche de feitiço. Whats e celu-
lar (51) 99825-0399. mãe Andressa 
D´oxum, pai Álvaro D´Odé.  Bairro 
Caieira, nº 580, em frente ao posto 
de Saúde, Taquari - RS.

vende-se: Fiesta hatch 1.6 - ano 
2010. Completo: ac/dh/ve/tr. e intf/ 
alarme/ som/ película/ engate para 
rebóque, cor prata. Fone / whats: 
999-710-551. 
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   NÃO VENDEMOS FIADO!

R$ 6 ,0 2 0
n  ela t e

Gás 13kg

Água
 mineral

R$17,00

R$ 250,00
P 4- 5

Rua Alarico Annes da Silveira - 269 - Parque da Pedreira

GAMALHO GÁS
      ACEITAMOS CARTÕES

9.9960.8860
9.8164.3700

R$ 60,00
na portaria

Ligue a cobrar!

oRAção: ConveRsA Com JesUs
por uma grande graça alcançada

Ó meu Jesus.Em vós depositarei toda minha confiança. Vós sabeis de tudo, meu pai. És o 
Senhor do Universo.Sois o Rei dos Reis. Vós que fizeste o paralitico andar, o morto voltar a viver, o 
leproso sarar, fazei com que (pedir a graça). Vós que viste minhas angústias e lágrimas, bem sabeis 
de tudo, Divino Amigo, como preciso alcançar (pedir a graça com fé). Conosco. mestre, me dá ânimo 
e alegria para viver. De Vós espero tudo com fé e confiança(pedir a Graça com fé). Fazei, Divino Jesus 
que antes de terminar esta conversa que terei convosco, duarnte nove dias, possa alcançar esta graça 
que peço com fé (pedir a graça). Como gratidão, mandei publicar mil orações iguais a esta, para outras 

pessoas que precisam de vós aprendam a ter fé e confiança na Vossa misericórdia. Ilumine os meus 
passos, assim como o sol ilumina todos os dias o amanhecer. Jesus tenho confiança em vós, cada vez 

mais  aumenta a minha fé.  Obrigado por tudo Senhor. Amém.
-R.m.C.

LIGUE 

E CONFIRA!

PROMOÇÃO

Tele-entrega
de gás

3653- 3549
997.734.486 / 996.747.530

13 kg

R$ 61,50
DEUS É FIEL

PANQUECAS D  A
IAL NE

Tele-entrega: 99583-7862

Procura-se dono:
fêmea de porte 

pequeno,  encontrada 
na Rua João Mendes,

 no Loteamento 
Figueira. 

Ligar no fone: 
9 82027489

 – Com Marinês
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Ponto sobre Arroio 
Santa Cruz é reformada

Obra contou com a parceria de empresas e de moradores
Na terça-feira, o vice-

prefeito André Brito, o co-
ordenador da Secretaria de 
Obras, Luís Porto e os em-
presários Luís Eugênio Reis 
da Costa e Sandro Souza 
Bizarro fi zeram uma visto-
ria na ponto sobre o Arroio 
Santa Cruz, na Localidade 
de Passo do Santo Cruz, di-
visa com Triunfo. A obra da 
ponte foi concluída nesta 
semana.

Além do investi-
mento da pre-
feitura, a obra 
contou com o 

apoio da iniciativa privada e 
da comunidade. O supervisor 
da Transportes Silva Bizarro, 
Sandro Souza Bizarro, reve-
la que sua empresa disponi-
bilizou uma escavadeira com 
garra para a construção da 
ponte. Bizarro ressalta que 
faz transporte de madeira e 
chega a puxar pela ponte de 
30 a 40 cargas por dia. “Há 
muito tempo não tinha con-
dições seguras de uso, nosso 
caminhão estava passando 
dentro do arroio, não havia 
perigo de cair a ponte, mas 
tinha difi culdade de tráfego. 

Para nós é gratifi cante poder 
ajudar o município”. Confor-
me Bizarro, o caminho alter-
nativo pela rodovia BR-386 
aumenta o trajeto em 30 km 
e o custo de R$ 100,00 por 
viagem.

Luís Eugênio Reis da 
Costa, diretor da E.C. Terra-

planagem disse que era um 
compromisso do seu pai, Eu-
gênio Costa, falecido, de aju-
dar a fazer a obra. “Há muito 
tempo que precisava ser fei-
to. Transportamos areia, três 
a quatro cargas por dia, e uti-
lizamos a ponte”.

Conforme o coordenador 

da Secretaria de Obras, Luís 
Porto, o serviço da escava-
deira e da terraplanagem teria 
custado aos cofres públicos 
R$ 10 mil, cada um. A pre-
feitura também teve contri-
buição da Serraria Borba, da 
Associação dos Moradores da 
Localidade do Passo do San-

ta Cruz, além do IAPD, Con-
dagro e Fepagro. “A Fepagro 
doou a madeira e os morado-
res cortaram e transportaram”, 
enfatiza Porto. Para o coorde-
nador, é um sonho que se tor-
nou realidade. “É um anseio 
de toda a comunidade, que 
precisa diariamente da ponte. 

Ponte foi reformada depois de muito tempo de reivindicações

R
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ira O pessoal do transporte co-
letivo, o transporte de cargas 
de madeira e areia que nos dá 
retorno de ICMS. Tenho que 
agradecer aos moradores da 
associação do Passo do Santa 
Cruz que vieram diariamente 
nos ajudar. Nós não teríamos 
condições de fazer sozinhos. 
Nosso custo foi de R$ 15 mil, 
sem estas parcerias desembol-
saríamos R$ 40 mil ou mais 
e nós não teríamos recursos”, 
explica o coordenador. A pon-
te tem 18 metros de compri-
mento, cinco metros de largu-
ra e 3,5 metros de altura.

Carlos Borba nasceu na 
localidade, onde mora há 53 
anos e trabalha a alguns me-
tros da ponte. “A reforma é 
reivindicada há muitos anos, 
desde que me conheço por 
gente. Era uma função esta 
ponte, aconteceu várias vezes 
de os carros fi carem com as 
rodas trancadas nas fendas. 
Tinha uma época em que ôni-
bus de aluno e os caminhões 
de carga não passavam. Há 
muito tempo deveria ter sido 
feita esta reforma. Eu estou 
muito contente, eu aprovo a 
ponte 100%”, comemora o 
morador.
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Brigada Militar 
divulga informações 
sobre participação 
para evitar roubo 

de carga

Em 18 de janeiro, o jornal o 
Fato divulgou matéria sobre uma 
ação que evitou um roubo de carga 
de ar-condicionado, avaliada em R$ 
260 mil. Nesta semana, a Brigada 
Militar repassou mais informações 
sobre o fato.

De acordo com ocorrência regis-
trada na Brigada Militar, no dia 15 de 
janeiro, por volta das 21h15, um cami-
nhoneiro, 47 anos, foi abordado por um 
veículo Focus com Girofl ex ligado no 
teto, a 5km da sede da Polícia Rodovi-
ária Federal de Tabaí, na BR-386. Um 
homem encapuzado, armado, saiu do 
carro e anunciou o assalto. O homem 
embarcou no caminhão e assumiu o vo-
lante, colocando uma toalha no rosto da 
vítima. O homem utilizou um aparelho 
para bloquear o sinal de rastreamento 
do caminhão. Mais tarde, outro homem 
encapuzado entrou no caminhão, se-
guiram por mais dois ou três quilôme-
tros e pararam. O motorista estava com 
o rosto parcialmente coberto, mas viu 
que junto do caminhão estava o Focus e 
outro caminhão, e estavam no meio do 
mato. Neste instante, a quadrilha con-
tava com quatro homens encapuzados. 
A vítima foi obrigada a ajudar a balde-
ar a carga de um caminhão para outro. 
Após ajudar um pouco, ele foi coloca-
do dentro da cabine do caminhão, ou-
viu diversos disparos de arma de fogo 
e percebeu que a Brigada Militar havia 
chegado no local. Foi, então, libertado 
pelos policiais. De acordo com a ocor-
rência os criminosos fugiram sem levar 
nada. O caminhão estava no local com 
parte da carga em seu interior.

A Brigada Militar acrescenta que 
recebeu uma denúncia pelo 190, pro-
vavelmente do motorista do caminhão, 
que estava sendo perseguido por um 
Focus. Com apoio da Brigada Mili-
tar de Estrela e Bom Retiro do Sul se 
dirigiram até Aterrados. Conforme a 
BM, deixaram as viaturas na BR-386 
e entraram a pé na mata. Quando en-
contraram a cena do crime e tentaram 
fazer a abordagem, a quadrilha reagiu 
e disparou em direção aos policiais 
militares e fugiram para a mata. Os 
policiais militares encontraram o mo-
torista dentro do baú do caminhão e 
buscas aos bandidos foram realizadas, 
mas não foram encontrados. O veículo 
Focus foi recolhido ao guincho. Dentro 
dele havia cordas, muitos miguelitos, 
luvas, tocas, bloqueadores de sinal, 26 
munições intactas de calibre 9 mm, 24 
munições intactas de calibre 380  e 12 
munições  intactas calibre 357, quatro 
rádio comunicadores, carregadores de 
celular e duas mochilas com roupas.

Mulher é 
presa acusada 
de estelionato

De acordo com informações da 
delegada Betina Martins Caumo, na 
manhã de quinta-feira, a Polícia Civil 
de Taquari prendeu preventivamente 
S.C., também conhecida como S. G.. 
A ação ocorreu na rua Timóteo Jun-
queira, bairro Colônia Vinte e é fruto 
de investigação iniciada há cerca de 
quatro anos para apuração de crimes 
de estelionato e lavagem de dinheiro. 
Conforme Betina, até agora, foi con-
fi rmada a abertura de dezesseis empre-
sas de fachada, tudo com intermedia-
ção de S.G, com inclusão de pessoas 
como sócias que sequer tinham noção 
do fato (ou que tivessem concorrido 
para as fraudes posteriores). Através 
das empresas de fachada, eram adqui-
ridos veículos e outros bens, contraí-
dos empréstimos e outros crimes. Até 
o momento, já se constatou prejuízo 
superior a duzentos mil reais, entre 
aquisições inadimplidas por essas 
empresas ou por fraudes bancárias. 
Também na manhã de quinta-feira, 
foram cumpridos mandados de bus-
ca e apreensão na casa de S.G., em 
Taquari, e na casa de seu irmão, na 
cidade de Porto Alegre, diligência 
esta realizada pela 14ª Delegacia de 
Porto Alegre, que prestou apoio à De-
legacia de Polícia de Taquari. Diver-
sos documentos e um veículo foram 
apreendidos por ocasião das buscas. 
Outros 20 veículos não localizados 
hoje tiveram seu sequestro decretado 
judicialmente.

Casa é 
consumida 

pelo fogo no 
bairro Praia

Uma casa foi consumida pelo 
fogo na rua Rio Branco, no bair-
ro Praia, no domingo, por volta das 
7h40. Conforme vizinhos, em menos 
de dez minutos não havia mais nada 
da casa além dos escombros e em 17 
minutos, chegou o Corpo de Bombei-
ros. O gás de cozinha estaria ligado 
dentro de casa e um fósforo teria sido 
riscado. Um vizinho teria ouvido uma 
explosão. Não houve feridos. A Polí-
cia Civil não possui mais informações 
sobre o caso.

Família é assaltada 
no Rincão dos Costa
O fato ocorreu no domingo e ladrões fugiram em um Corolla prata

Uma família de agricultores foi 
assaltada por volta das 20h30 do do-
mingo, dia 10, no Rincão dos Costa, 
localidade no Rincão São José.

Conforme relato da agri-
cultora, de 70 anos, para 
o jornal O Fato, dois ho-
mens chegaram em um 

Corolla prata, com máscaras cirúrgi-
cas no rosto. Ela conta que um deles 
estava armado e o outro, mais baixo, 
mancava de uma perna ou tinha uma 
prótese. “Ele estava sempre ajeitando 
a perna”. A agricultura disse que esta-

vam muito agressivos e que pegaram 
seu fi lho, de 42 anos, e jogaram no 
chão, com a arma apontada para suas 
costas. “Nunca tinha visto uma pessoa 
tão bandida, dando coices no meu fi -
lho no chão, dizendo que ia atirar na 
espinha dele”. Conforme a agricultora, 
eles pediram por uma jaqueta do fi lho 
dela e disseram que estavam ali a man-
do de alguém. “Eles queriam dinheiro 
da silagem que estamos fazendo, mas 
não tínhamos dinheiro, assim como 
pediram o ouro que estava enterra-
do, mas não temos ouro, eu disse para 
ele”. Os ladrões levaram uma quanti-

dade pequena em dinheiro, uma mo-
tosserra, facas, isqueiro e uma cueca. 
“Isso tudo durou mais ou menos uma 
hora. Eles nos amarraram com a corda 
que tiraram do assento da cadeira, meu 
marido de 76 anos também. Eu dizia 
que éramos pobres e eles responderam 
que pobres eram eles que estavam rou-
bando, que até trator tínhamos”. Para a 
vítima, os dois homens não pareciam 
ser da cidade. 

Os ladrões fugiram no carro que 
chegaram e a Brigada Militar fez bus-
cas no local. A Polícia Civil investiga 
o caso.

De acordo com entrevista conce-
dida a O Fato, pela gerente da Far-
mácia São João, Suzi Capelão, na 
sexta-feira, dia 8, a loja, localizada 
na rua 7 de Setembro, foi assaltada, 
por volta das 7h30.

Suzi conta que o assaltante bateu 
na porta no momento que a farmácia 
estava sendo aberta e anunciou o as-
salto com uma arma na mão. O ladrão 

trancou, primeiramente, três funcio-
nárias dentro do banheiro e depois 
mais um que chegava na loja para 
trabalhar. A gerente destaca que nin-
guém foi machucado. “É importante 
ressaltar que fi cou todo mundo bem”. 
O homem fugiu com uma quantia em 
dinheiro.

Na ocorrência registrada na Dele-
gacia de Polícia, consta que o homem é 
descrito como branco, estatura média, 

usava bermuda rosa, boné vermelho, 
camiseta branca e chinelos. De acordo 
com informações dos funcionários da 
farmácia, as câmeras de vigilância não 
estavam em funcionamento devido à 
reforma do prédio, mas que imagens 
poderiam ser obtidas com as câmeras 
das lojas que fi cam em frente à far-
mácia. A Brigada Militar foi chamada 
no local, e a Polícia Civil investiga o 
caso.

Farmácia São João é assaltada e 
funcionários são trancadas em banheiro

Agricultora mostra o lugar onde o fi lho fi cou levando chutes dos bandidos
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Material encontrado no carro
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Hoje é 

a grande 
final do 
futsal

Desde o início, o cam-
peonato, realizado pela 
prefeitura e a secretaria 
de Esportes, tem empol-
gado participantes e pú-
blico. Hoje, no ginásio da 
Vila Tabaí, será a final do 
certame. Ao todo, partici-
param da taça José Van-
derli Pereira 21 equipes, 
divididas em quatro cate-
gorias, Master, Veterano, 
Força Livre e Feminina. 
Veja no quadro quais as 
equipes que disputam as 
finais.

Baile para 
comemorar

Amanhã, 16/02/2019, 
haverá a entrega das pre-
miações do futsal e, para 
marcar o evento, ocor-
re um grande baile com 
animação da Banda Arte 
Livre, no ginásio da Vila 
Tabaí.                     

23TABAÍ

ANÚNCIO DE VAGAS! 
NÃO PERCA ESTA OPORTUNIDADE!

A Secretária de Indústria e Comércio de Tabaí, 
Jane Pereira de Lima, por solicitação de uma 

empresa do Polo Petroquímico, seleciona:

Tratar: (51) 99785-1832

- Operador de máquina.
- Operador de empilhadeira.

JOGOS
FEmININO

Contra Ataque F.F X M.A.F 
máSTER

E.C Pai e Filho 
X Atlético L.P.
VETERANOS
União da Boa 

Esperança X ADAT
FORçA LIVRE

Madeireira 
Sarmento X Borussia

Homem é morto na Vila Mingau
No sábado passado, por volta das 22 horas e 30 

minutos, um homem foi encontrado morto na rua 
Sete de Setembro, Vila Mingau, em Tabaí. 

O corpo era de um homem de 37 anos, natural de 
Sapucaia do Sul. A suspeita é de que ele tenha sido 
morto por disparos de arma de fogo.  

O Fato tentou obter mais informações com a De-
legacia de Pronto atendimento de Lajeado e a Dele-
gacia de Tabaí, mas não teve sucesso.

Inicia terraplanagem para construção de ginásio
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semana,  
iniciou a 
terraplana-
gem para 
a obra de 
mais um 
ginásio de 
esportes 
em Tabaí, 
que será 
construído 
próximo 
ao Morro 
da Torre, 
em área 
de terra 
doada por 
Ênio Bra-
ga. “Será 
um local 
para a 
prática de 
esportes, 
de bom 
acesso aos 
morado-
res dos 
bairros e 
do Centro 
do nosso 
Municí-
pio”, diz 
a admi-
nistração 
municipal 
em nota.
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bOm RETIRO DO Sul

Eleita nova diretoria da 
Associação Cultural Vilanovense

Aprovado 
projeto 

de lei de 
contratação 

para 
Educação 

Os vereadores 
aprovaram, na sessão 
da segunda-feira, 11, o 
projeto de lei que au-
toriza o Município a 
contratar, em caráter 
emergencial, profissio-
nais para o ano letivo 
de 2019, em decorrên-
cia de projetos tempo-
rários e de designação 
de professores titulares 
para atividades junto à 
Secretaria, ou de Che-
fia, Direção, Supervi-
são ou Coordenação 
na área de Educação, 
licença-gestante, fé-
rias, licença-saúde, e 
outros afastamentos. 
Conforme o projeto de 
lei, são até nove pro-
fessores de Educação 
Infantil e Séries Ini-
ciais do Ensino Funda-
mental, com 25 horas 
cada; até 50h de pro-
fessor de Português; 
até 15h de professor 
de Geografia/História; 
até 10h de professor 
de Ciências; até 25h 
de professor de Artes 
e até 30h de professor 
de Educação Física. 
As contratações serão 
através de processo se-
letivo simplificado. 

Professores 
- Na próxima segun-
da-feira, 18, acontece 
o retorno dos profes-
sores da Secretaria 
Municipal da Educa-
ção. O encontro será 
no auditório da Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental Edgar 
da Rosa Cardoso, às 
8h. Neste dia não terá 
atendimento na EMEI 
Pequeninos da Fa-
zenda.

IPTU - Os carnês 
do Imposto Sobre a 
Propriedade Predial 
e Territorial Urbana 
(IPTU) estão dispo-
níveis para a retirada 
no Setor de Arrecada-
ção. Os contribuintes 
poderão pagar em cota 
única até o dia 31 de 
março, com 10% de 
desconto.  

AlvArá - As 
guias para pagamento 
do Alvará 2019 estão 
disponíveis para a 
retirada, na Prefeitura. 
O prazo encerra no dia 
31 de março.  

exPoAgro - 
Os agricultores inte-
ressados em partici-
par da 19ª Expoagro 
Afubra podem fazer 
as inscrições até o dia 
22 de março na Secre-
taria. A viagem está 
marcada para o dia 28 
de março. 

CuRTINHAS

Prefeitura 
lança edital 

para 
capeamento 

de ruas

A Administração Mu-
nicipal lançou, no dia 8 
de fevereiro, o edital para 
as obras de capeamento 
de ruas nos bairros la-
ranjeiras, Centro Cidade 
Baixa, Imigrante e getú-
lio vargas.

Segundo a assessoria 
de imprensa da prefeitura, 
o orçamento previsto para 
os capeamentos é de R$ 
1.898.525,01, sendo R$ 1,5 
milhão de financiamento 
junto ao BADESUL e R$ 
398.525,01 previstos de 
contrapartida do Município. 
A abertura dos envelopes 
das empresas interessadas 
em executar as obras será 
no dia 27 de fevereiro.

Pelo edital, receberão 
o capeamento asfáltico as 
ruas Arlindo da Silva, Se-
nador Pinheiro Machado, 
Waldemar Arnt e parte da 
Osvaldo Aranha.

Também na última se-
mana, foi publicado o edi-
tal para a pavimentação e 
drenagem das ruas Mathias 
Vicente Diedrich, Álvaro 
Haubert (RS-129, até a en-
trada da Barragem Eclusa), 
Arthur Theobaldo Pedro 
Ohlweiler e Cecília Ko-
che Brackmann. O inves-
timento previsto é de R$ 
3.463.550,62, de um finan-
ciamento junto ao BRDE, 
no programa Avançar Ci-
dades.

A abertura das propostas 
será no dia 12 de março.

Levantamento 
de índice de 
infestação do 
Aedes de 2019 
encerra hoje

Desde a segunda-feira, 
11, até hoje, a secretaria 
Municipal da saúde de 
Bom retiro do sul está re-
alizando a primeira edição 
de 2019 do levantamento 
rápido do Índice de In-
festação do Aedes Aegypti 
(lIrA). são vistoriados 
pelos Agentes Comuni-
tários de endemias e de 
saúde e enfermeiras, 25 
quarteirões em sete bair-
ros da cidade.

Segundo a prefeitura, 
o sistema utilizado para a 
realização do LIRA é infor-
matizado e escolhe as resi-
dências que são visitadas a 
partir de sorteio, utilizando 
diretrizes pré-estabelecidas 
pelo Ministério da Saúde. 

O trabalho realizado 
pelos agentes serve de guia 
para os procedimentos da 
Secretaria Municipal da 
Saúde no combate à infes-
tação do mosquito Aedes 
Aegypti, vetor de doenças 
como dengue, zika vírus, 
chikungunya e microcefa-
lia.

Na quinta-feira, 07, ocor-
reu a eleição da nova diretoria 
da Associação Cultural Vila-
novense (ACV). O grupo de 
conselheiros eleito em chapa 
única é formado por empresá-

rios, comerciantes e represen-
tantes de entidades da cidade. 
A nova diretoria tem como 
presidente titular Edmilson 
Mallmann, vice-presidente, 
Maria Rejane Oliveira, pri-

meira secretária, Andréia Nie-
dt, segunda secretária, Fran-
ciele Alves, tesoureiro, Nilseu 
Michels, e segunda tesourei-
ra Cláudia Quinot. Segundo 
a coordenadora municipal da 

Cultura, Desporto e Turismo, 
Ângela Bilhar, a ACV tem por 
objetivo fiscalizar e coordenar 
os valores repassados pela Ad-
ministração Municipal para as 
entidades sociais e grupos. 

o prefeito José luiz Cenci e o sócio-
diretor da empresa Bella luna Aromas, 
egomar erno Immich, assinaram, na 
quinta-feira, 7, no gabinete, o termo de 
doação de uma área de terras de 42 mil 
metros quadrados, localizada às margens 
da Br 386, na localidade de Concórdia. A 
empresa produz aromas para ambientes.

Segundo a assessoria de im-
prensa da prefeitura, a empre-
sa, que possui sede em Teutô-
nia, se instalará em Fazenda 

Vilanova para ampliar sua planta. Ainda 
conforme a prefeitura, o objetivo do novo 
espaço, que deve ser até três vezes maior 
que a atual fábrica e deve ser concluído 
até o início de 2020, é gerar 80 novos em-
pregos diretos. 

José Cenci já comemora o primeiro 
passo. “É uma data muito importante para 
Fazenda Vilanova. Tenho certeza de que 
em dois anos teremos o retorno do inves-
timento, que foi de R$ 950 mil para a aqui-
sição da área. Isso vai ser possível porque 
a nova razão social da empresa já está se-

diada no município, assim o ISS já entra 
direto para cá”, frisa. 

Conforme dados da Prefeitura, o in-
vestimento é de R$ 15 milhões, destina-
dos à construção de três prédios em uma 
área de 10 mil metros quadrados. Toda a 
operação deverá ser transferida para o mu-
nicípio. A empresa também vai passar a 
produzir a matéria-prima para aromatizan-
tes, que atualmente está sendo importada. 
A fábrica vai iniciar produzindo 150 tone-
ladas por mês e a capacidade total será de 
1.120 toneladas/mês.   

Prefeitura doa 
área de terra para 
empresa Bella Luna

Empreendimento, que possui sede em Teutônia, vai 
se instalar em Fazenda Vilanova para ampliar a planta

Divulgação

Assinatura do termo de doação foi na quinta-feira, no gabinete do prefeito
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De acordo com a Polícia Civil, um 
veículo foi roubado por volta das 9h30, 
de sábado, dia 9. A dupla armada che-

gou em um salão de beleza, em Morro 
Bonito, e anunciou o assalto. Eles ren-
deram os clientes, um casal, e levaram 

objetos pessoais, como chaves, celulares 
e o automóvel. Em seguida, fugiram em 
direção à BR-386, levando um Chevro-

let Prisma 1.4 de cor prata, de Paverama. 
Nenhuma pessoa ficou ferida durante o 
assalto. 

Dupla armada faz assalto em salão de beleza

Diretor da Fruki fala sobre instalação 
de unidade da empresa no município

Nelson Eggers deu informações sobre o empreendimento e sua implantação

O diretor-presidente da 
empresa Bebidas Fruki, Nel-
son Eggers, esteve em Pa-
verama no dia 7 para falar 
sobre a unidade da empresa 
que será instalada na cidade. 
O prefeito Vanderlei Markus 
esteve presente no evento.

O Fato fez uma 
e n t r e v i s t a 
com Nelson 
Eggers, abor-

dando o assunto da reunião, 
através da sua assessoria de 
imprensa. Confira abaixo:

O Fato - Para quan-
do está previsto o início da 
construção da unidade e em 
que pé está o projeto?

Nelson Eggers - Se consi-
derarmos que as licenças ne-
cessárias para as intervenções 
na área são parte da constru-
ção, o processo já está em an-
damento há alguns meses. São 
vários documentos que preci-
sam ser obtidos, de acordo 
com as legislações existentes. 
O projeto também está prati-
camente definido, mas é claro 
que pode sofrer algumas alte-
rações até que se inicie, efeti-
vamente, a construção

 
OF - A previsão de aber-

tura da unidade e início da 
produção é quando?

NE - A previsão é que a 
nova fábrica deverá estar apta 
a produzir no final de 2020

 
OF - Quais os produtos 

que vão ser fabricados em 
Paverama?

NE - Teremos uma fábri-
ca moderna, com várias linhas 
de produção, e pronta para ser 
ampliada quando necessário. 
Em Paverama teremos, por 
exemplo, a produção da cer-
veja Bella Vista, de bebidas 

via parte de um forro de PVC, 
móveis, plásticos e garrafas. 
A professora ficou revoltada 
com a situação. “O ser huma-
no está cada dia mais degra-
dado, sem noção. O homem 
precisa de uma consciência 
ecológica”. Para ela o mate-
rial deveria ser removido do 
local. “Vai levar anos para se 
decompor”.

O Fato entrou em conta-

De acordo com uma pro-
fessora aposentada, mora-
dora da localidade de Boa 
Esperança Alta, há uma se-
mana ela estava caminhan-
do pela estrada da Vila Rica 
quando percebeu o descarte 
de lixo em uma ribanceira. 

Na quarta-feira pela ma-
nhã, ela levou a equipe de re-
portagem até o local. Lá ha-

to com a Secretaria de Obras 
de Paverama e conversou 
com a funcionária Ana Sir-
lei. Ela salientou que não 
sabia deste caso e que orien-
tava as pessoas que faziam 
descarte deste tipo de mate-
rial a entrar em contato com 
a Secretaria de Obras, onde 
eles recebem informações 
sobre os coletadores de ma-
terial reciclável.

Professora denuncia 
descarte de lixo na natureza

Lixo foi encontrado numa ribanceira por uma professora

Nelson Eggers participou de reunião com a presença do prefeito Vanderlei Markus
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energéticas, bebidas funcio-
nais, sucos e chás.

 
OF - Quantas pessoas a 

unidade vai empregar?
NE -Ainda não temos 

esta definição de forma mais 

concreta, pois a automação 
dos equipamentos é cada vez 
maior. Mas certamente preci-
saremos de pessoas muito ca-
pacitadas e, é claro, ampliare-
mos o quadro de profissionais 
da área comercial.

 OF - Qual a importância 
para empresa Fruki desta 
etapa de expansão?

NE - Atualmente a área 
da matriz, em Lajeado, tem 
seus 2,5 hectares totalmente 
ocupados, sem espaço para 

expansão, e com capacidade 
para produzir até 420 milhões 
de litros/ano. É em Paverama 
que vamos construir o nos-
so crescimento, pois estamos 
pensando no próximo século. 
Vale lembrar que a fábrica em 

Lajeado continuará em ativi-
dade. A ampliação acontecerá 
em Paverama, com novas li-
nhas de produção. E este fato, 
por si só, dá a dimensão da im-
portância deste investimento 
que a Fruki está fazendo.
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A Copa Zanc de Futebol 
de Campo da categoria 1º 
Quadro iniciou com vitórias 
dos mandantes e com recla-
mações das arbitragens. No 
Marques da Cunha, o Taqua-
riense, mesmo muito desfalca-
do, derrotou, de virada, por 3 
a 2 o favorito Parque do Meio. 
No estádio Martins, o Colora-
do fez valer a sua força e, em-
purrado pela torcida, venceu o 
São José por 1 a 0.

O Taquariense en-
trou em campo 
com 10 desfal-
ques, a maioria 

do setor defensivo, o que obri-
gou o técnico Antônio Carlos 
Praia Vilanova Júnior, o Juninho, 
a improvisar o volante Laurinho 
na zaga. Mesmo assim, desfalca-
do de atletas experientes e tendo 
que aproveitar vários jogadores 
da 2º Quadro, o alvi-azul enfren-
tou de igual para igual o expe-
riente time do Parque do Meio, 
favorito ao título por manter a 
base do Avenida, campeão do 
Municipal em 2016.

Também desfalcado de, pelo 
menos cinco jogadores conside-
rados titulares, o Parque do Meio 
começou melhor a partida, to-
cando a bola e buscando achar 
espaços para entrar na defesa do 
Taquariense. Tanto que, aos 16 
minutos, após um chutão da de-
fesa, ET partiu em velocidade, 
passou por Andrei, dividiu com 
Laurinho dentro da área, caiu e 
o árbitro Aloísio Cardoso mar-
cou pênalti, para desespero do 
alvi-azul, que reclamou bastan-
te da marcação. Ricardo bateu a 
penalidade e abriu o marcador, 1 
a 0 Parque do Meio.

Depois, aos poucos, o Ta-

quariense foi entrando na partida 
e começou a pressionar mais a sa-
ída de bola do adversário. Por sua 
vez, o Parque do Meio começou 
a sentir a falta de ritmo de jogo 
e o campo pesado.  Foi aí que o 
Taquariense chegou ao empate. 
Aos 23 minutos, Rômulo cruzou 
da direita, Lucas cabeceou, a bola 
desviou em Dudi, enganou o go-
leiro Leo Cruz e entrou, mansa-
mente, no gol, 1 a 1.

O Parque do Meio respon-
deu aos 34, num contra-ataque, 
quando ET partiu em velocidade 
pela direita, cruzou, Ricardo ti-
rou de um Andrei e chutou forte, 
mas Duda, com a ponta dos de-
dos, salvou o Taquariense.

Os minutos fi nais do primei-
ro tempo foram intensos. Aos 39, 
Hígor recebeu pela esquerda, foi 
no fundo e cruzou para trás. Bru-
no Costa aproveitou e empurrou 
para as redes, mas o árbitro Alo-
ísio Cardoso invalidou o lance 
e ninguém entendeu o porquê, 
pois o auxiliar Edon Araújo não 
levantou a bandeira, portanto 
não marcou impedimento, tão 
pouco a saída da bola pela linha 
de fundo. O Taquariense foi in-
teiro para cima de Cardoso, que 
alegou ter escutado o dispositi-
vo sonoro que o auxiliar utiliza 
para chamar o árbitro. Porém, 
Edon afi rmou não ter apertado o 
botão. Mesmo com muita confu-
são e o gol sendo legal, o lance 
foi invalidado, para desespero 
do Taquariense.

Mas o erro não abalou o Ta-
quariense que, percebendo um 
momento de instabilidade do 
Parque do Meio, aproveitou para 
chegar à virada logo em seguida. 
Aos 44, Bruno Costa cobrou es-
canteio, Fernando Queiroz subiu 
sozinho, no terceiro andar, e ca-

beceou para baixo, golaço, 2 a 1 
Taquariense, placar do primeiro 
tempo.

Segunda etapa 
de chuva, mais gols 
e mais polêmicas

No segundo tempo a chu-
va voltou a cair no Marques da 
Cunha, o que aliviou o calor, 
mas não o ímpeto de Taquariense 
e Parque do Meio. Logo aos dois 
minutos, Andrei falhou, perdeu a 
bola, Ricardo partiu em veloci-
dade e, na saída do goleiro, já 
dentro da área, chutou rasteiro, 
mas Duda, em mais uma grande 
defesa, salvou o Taquariense.

Aos quatro minutos, Hígor 
fugiu pela direita e chutou em 
cima de Leo. Na sequência do 
lance, Hígor cruzou no segundo 
pau e Bruno Costa, quase den-
tro do gol, atrapalhado por Tiago 
Machado, cabeceou para fora.

Aos seis minutos, em lance 
pela ponta esquerda, Ricardo 
tentou buscar o fundo, Andrei 
deu um carrinho e pegou bola 
e adversário. Em mais um lance 
polêmico, o árbitro Aloísio Car-
doso não teve dúvidas e marcou 
a penalidade para desespero do 
Taquariense que, mais uma vez, 
reclamou bastante. Sem nada a 
ver com os erros ou acertos da 
arbitragem, ET bateu o pênalti, 
Duda chegou a tocar na bola, 
mas não evitou o empate, 2 a 2.

Após a igualdade, o jogo 
continuou lá e cá, com chances 
para os dois lados. Aos 24 minu-
tos, Rômulo reclamou de forma 
acintosa de uma falta que sofreu 
e não foi marcada. Conforme 
relato em súmula, ele teria ofen-
dido e ameaçado o auxiliar Luís 
Fernando Silveira, além de ter 

partido para cima do mesmo. Por 
isso, o atleta foi expulso, deixan-
do o Taquariense com um a me-
nos. Pela expulsão, Rômulo foi 
punido, nesta semana, conforme 
regulamento, com três meses de 
suspensão, além de multa de R$ 
299 (30% do salário mínimo). 
Em seguida, Carlão fez falta em 
Laurinho e também foi expulso, 
deixando os dois times com 10 
em campo.

Aos 38, após cruzamento na 
área, Fernando Queiroz disputou 
com Capelão, e a bola bateu na 
mão do jogador do Parque do 
Meio, pênalti para o Taquarien-
se. Na cobrança, Eninho chutou 
no canto, mas Leo voou, fez lin-
da defesa e salvou o Parque do 
Meio. 

E aos 44 minutos, em mais 
um lance polêmico, o Taqua-
riense chegou ao gol da vitória.  
Matheus Martins fez boa joga-
da pela direita, chutou cruzado, 
Leo soltou e pegou de volta, mas 
Fernando Queiroz dividiu com o 
goleiro, chutou a bola e as mãos 
de Leo e empurrou para o gol, 3 
a 2 Taquariense, placar fi nal.

Com a vitória, o Taquarien-
se larga em vantagem na Copa 
Zanc e, com três pontos, ocupa a 
segunda colocação. O Parque do 
Meio, com a derrota, pelos cri-
térios, é o lanterna no momento.

Em jogo truncado 
e de entradas 

fortes, Colorado 
derrota o São José

No estádio Martins, o Colo-
rado recebeu o São José e mos-
trou por que é um dos times mais 
temidos quando joga em casa. 
Numa partida de poucos lances 
de gol e muito truncado, com 

faltas até desleais, o Colorado 
foi mais competente e mereceu 
a vitória por 1 a 0. No primeiro 
tempo, sempre com o atacante 
Denílson, o Colorado levou pe-
rigo em alguns lances, mas nada 
de excepcional.

No segundo tempo, o São 
José teve uma boa chance aos 
cinco minutos com o atacante 
Caminha, que chutou fraco. Aos 
18 minutos, o Colorado aprovei-
tou a sua oportunidade e fez o 
gol da vitória com Marcão, após 
bate-rebate na área do São José. 

Antes do apito fi nal, aos 43, 
o ala Prisco acertou um belo 
chute no ângulo, mas o goleiro 
Taquari fez bonita defesa e ga-
rantiu a vitória do Colorado na 
estreia da Copa Zanc. 

O São José reclamou bastan-
te da parte disciplinar do árbitro 
Diego Espinoza, em especial de 
uma cotovelada do volante Je-
fi nho Ramão no meia Ronald, 
ainda no primeiro tempo, que 
Espinoza sequer deu amarelo. O 
Zequinha ainda reclamou que, 
na etapa fi nal, Jefi nho Ramão, 
fi nalmente, foi punido com o 
cartão amarelo, peitou o árbitro 
e não foi expulso.

Com a vitória, pela discipli-
na, primeiro critério de desem-
pate, o Colorado lidera a Copa 
Zanc com os mesmos três pontos 
do Taquariense. O São José, tam-
bém pela disciplina, é o terceiro 
colocado, sem somar pontos, as-
sim como o Parque do Meio.

Debaixo de chuva, Taquariense do ala esquerdo Eninho (D) mostrou força e, mesmo desfalcado de 10 jogadores com nível de titularidade, derrotou o favorito Parque do Meio do zagueiro Dudi (E), no último domingo

GOLS: Lucas e Fernando Queiroz (2) (T) e 
Ricardo e ET (PM).
VERMELHOS: Rômulo (T) e Carlão (PM).
ARBITRAGEM: Aloísio Cardoso com Luís 
Fernando Silveira e Edon Araújo.

Duda; Rômulo Mar-
ques, Andrei, Laurinho 
e Eninho; Lucas, 
Fernando Queiroz e 
Lunardo; Bruno Costa 
(Patrick Lima), Mateus 
Ramão (Matheus 
Martins) e Hígor. Téc-
nico: Antônio Carlos 
Praia Vilanova Júnior 
(Juninho).

Leo Cruz; Chiquinho, 
Dudi (Capelão), Tiago 

Machado e Vítor 
Pereira (Carlão); 
Bruno Casanova, 

Birinha (Tiquinho), 
Paulo Matheus e 

Fernando Bassani; 
ET e Ricardo (Lucas 

Martin). Técnico: 
Narciso Costa.

GOL: Marcão (C).
AMARELOS: Gossmann, Jefi nho Ramão, Chi-
nho, Maxsuel, Gabiru e João Vítor (C) e Augusto 
e Rolim (SJ). 
ARBITRAGEM: Diego Espinoza com Marcelo 
Vilanova e Daniel Luís da Silva.

Taquari; Tucho, 
Leandro 
Gossmann, 
Ígor e Maxsuel 
(Gabiru); Jefi nho 
Ramão, Chinho, 
João Vítor 
(Batata) e Mosca; 
Denílson e Marcão. 
Técnico: Tiago 
Ramão.

Juliano; Almir, 
Renan  Bizarro 

(Deivid), Heitor e 
Lucas Prisco; 

Emerson,  
Ramon Oliveira 

(Rolim), Augusto 
e Testa; Ronald e 
Caminha (Thales 

Machado). Técnico: 
Talles Martins.

CLASSIFICAÇÃO COPA ZANC DE FUTEBOL DE CAMPO - 1º QUADRO

PG   DISC   JG   VT  EM   DT   GP    GC    SG
03     300    01    01   ---    ---    01     00    01
03     400    01    01   ---    ---    03     02    01
00     100    01    ---   ---    01    00     01   -01
00     300    01    ---   ---    01    02     03   -03

COL./CLUBE
1º Colorado
2º Taquariense
3º São José
4º Parque do Meio
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Parque do Meio do experiente atacante Lacerda (D) aproveitou uma bola parada no primeiro tempo e venceu por 1 a 0 o Taquariense do jovem zagueiro Zé Luiz (E), no Marques da Cunha

Na categoria 2º Quadro, 
apenas o Parque do Meio es-
treou com vitória na Copa 
Zanc. Mesmo fora de casa, 
o time foi efetivo, segurou a 
pressão e derrotou o Taqua-
riense por 1 a 0, largando na 
frente no certame. No outro 
confronto da rodada, no es-
tádio Martins, num jogo de 
quatro gols, Colorado e São 
José fi caram no empate em 
2 a 2.

No Marques da 
Cunha, o jovem 
time do Taqua-
riense recebeu o 

experiente Parque do Meio, que 
faz parceria com o Flamengo 
na categoria 2º Quadro. E por 
já jogar junto há algum tempo, 
o Parque do Meio começou me-
lhor a partida, se aproveitando 
do nervosismo do Taquarien-
se que, na estreia, colocou em 
campo oito jogadores que nun-
ca haviam disputado um Muni-
cipal.

Jogando mais no campo do 
adversário, o Parque do Meio 
não demorou muito para abrir o 
marcador. Aos 14 minutos, após 
cruzamento para a área, houve 
disputa, o volante Vinícius ca-
beceou para trás e quase fez gol 
contra, mas o goleiro Willian 
salvou e colocou para escan-
teio. Na cobrança, houve desvio 
na primeira trave e o meia Jo-

nas, atento, livre de marcação, 
cabeceou para o gol, 1 a 0 Par-
que do Meio.

Depois do gol, aos poucos 
o Parque do Meio começou a 
perder terreno, cedendo espa-
ço ao Taquariense, muito em 
virtude do calor escaldante, 
que castigou quem estava tanto 
dentro quanto fora do campo. 
Demonstrando melhor preparo, 
o Taquariense começou a pres-
sionar e quase empatou aos 20 
minutos. Após cruzamento para 
a área, Zé Luiz cabeceou e acer-
tou o travessão. No rebote, Pa-
trick Labres chutou para fora.

Da segunda metade do pri-
meiro tempo em diante, o Par-
que do Meio só se defendeu e 
pouco atacou. Por sua vez, o Ta-
quariense foi para cima e, aos 
23, perdeu uma segunda opor-
tunidade. Mateus Ramão fez 
boa jogada pela ponta direita, 
cruzou, Patrick Labres, livre, 
chutou fraco e o goleiro Marce-
lo Sgarbi fez fácil defesa. 

Aos 34, Wirlan bateu fal-
ta, um chute forte, que Marce-
lo Sgarbi soltou. No rebote, o 
goleiro foi corajoso e evitou o 
empate ao dividir o lance com 
Mateus Ramão.

No segundo tempo, o Ta-
quariense voltou ainda mais 
incisivo, buscando o empate. 
Os primeiros minutos foram de 
muita pressão sobre o Parque do 
Meio. Aos dois minutos, Wir-

lan chutou cruzado, perto do 
gol. Aos quatro, Wirlan cobrou 
mais uma falta perigosa, mas 
Marcelo Sgarbi, bem colocado, 
fez boa defesa. Aos sete, Patri-
ck Lima cobrou falta por cima 
da barreira e a bola tirou tinta 
da trave.

Na jogada mais bem traba-
lhada do segundo tempo, o Ta-
quariense, por pouco, não che-
gou ao empate. Aos 17 minutos, 
após boa trama pela direita, 
Wirlan fez bom passe, Matheus 
Martins entrou livre pela ponta 
e tentou encobrir o goleiro com 
um leve toque, mas Marcelo 
Sgarbi se esticou e, com a ponta 
dos dedos, salvou o Parque do 
Meio de sofrer o empate. 

Depois o Taquariense conti-
nuou tentando, mas não conse-
guiu criar mais nenhuma opor-
tunidade clara de gol.

Por sua vez, o Parque do 
Meio voltou ao ataque aos 40 
minutos, quando quase am-
pliou o escore. Berwanger chu-
tou cruzado e o goleiro Willian 
espalmou para escanteio. Na 
cobrança, Diego acertou a tra-
ve. Na sequência do lance, após 
cruzamento, Lacerda fi cou cara 

a cara com o gol, mas chutou 
fraco e Willian fez a defesa.

Com a vitória, o Parque do 
Meio assumiu, de forma isolada 
a liderança da categoria 2º Qua-
dro, com três pontos. já que foi 
o único que venceu na estreia.

Em duelo de quatro 
gols, Colorado e São 
José ficam no empate

No estádio Martins, debai-
xo de um sol escaldante, Colo-
rado, que vem de três vice-cam-
peonatos, e São José fi caram no 
empate em 2 a 2, num jogo de 
bastantes alternativas. O Colo-
rado abriu o placar com Maicon, 
porém, com Thales Machado e 
Inácio, o São José virou para 2 a 
1. Mas antes do apito fi nal, Feio 
foi tentar o cruzamento para a 
área e acabou encubrindo o go-
leiro Leo e empatou a partida 
para o Colorado, 2 a 2, placar 
fi nal.

Com o empate, Colorado e 
São José foram a um ponto. Por 
ter melhor disciplina, o Colo-
rado leva vantagem e ocupa a 
vice-liderança, enquanto o Ze-
quinha é o terceiro.

GOLS: Maicon e Feio (C) e Inácio e Thales 
Machado (SJ).
AMARELOS: Daniel, Ismael e Mateus (C) e 
Massinha, Coquinho, Felipe Alves e Israel (SJ).
ARBITRAGEM: Daniel Luís da Silva com Diego 
Espinoza e Marcelo Vilanova.

Gão; Batata, Daniel, 
Fabrício e Ismael; 
Jefi nho Pimenta (Cou-
tinho), Feio, Danielson 
e Gabiru (Rômulo); 
Danimar (Fernando) 
e Maicon. Técni-
co: Ederson Castro 
(Preto).

Leo; Mateus Martins 
(Felipe Alves), Coqui-
nho, Deivid (Israel) e 
Gadão; Bibi, Dunho e 
Inácio; Massinha (Ro-

lim), Ferefeto (Marlon) 
e Thales Machado 
(Dudu). Técnico: 

Xande Santos.

GOL: Jonas (PM).
AMARELOS: Satiq, Vinícius e Patrick Labres (T) 
e Jonatas (PM).
ARBITRAGEM: Luís Fernando Silveira com 
Aloísio Cardoso e Edon Araújo.

Willian; Kauan (Patrick 
Lima), Zé Luiz, Ga-
marra e Heriton Felipe 
(Satiq); Vinícius, João 
Reis (Henrique Rei-
chert) e Wirlan (João 
Vítor); Patrick Labres 
(Gabriel Muller), Ma-
theus Martins (Gusta-
vo) e Mateus Ramão 
(Ramon). Técnico: 
Eduardo Carvalho.

Marcelo Sgarbi; 
Miguel (Maicon), 
Cristiano, Sassá 

(Rodrigo Martins) e 
Diego; Baiano, Carlão 

(Kamoto), Jonatas 
(Pierri) e Jonas 

(Eduardo Berwanger); 
Hígor Santos (Tiqui-

nho) e Lacerda. Téc-
nico: Jeferson Luís 

Santos da Rosa.

CLASSIFICAÇÃO COPA ZANC DE FUTEBOL DE CAMPO - 2º QUADRO

PG   DISC   JG   VT  EM   DT   GP    GC    SG
03     050    01    01   ---    ---    01     00    01
01     150    01    ---   01    ---    02     02    00
01     200    01    ---   01    ---    02     02    00
00     150    01    ---   ---    01    00     01   -01

COL./CLUBE
1º Parque do Meio
2º Colorado
3º São José
4º Taquariense

Segunda rodada 
com jogos no 
Rincão e no 

Paque do Meio
Neste domingo, acontece a 

segunda rodada da Copa Zanc 
de Futebol de Campo, com 
jogos nos bairros Parque do 
Meio e Rincão São José.

No estádio Parque do Meio, 
o Parque do Meio recebe o Colo-
rado, precisando da vitória para 
não ver os adversários se distan-
ciarem, já que perdeu na estreia. 
Para esta partida, o técnico Nar-
ciso Costa deve ter mais opções 
em relação ao último domingo, 
quando teve nove desfalques. A 
tendência é de que o zagueiro e 
volante João Pedro, o meia Fred 
Lautert e o atacante Fredão es-
tejam à disposição. O ala e vo-
lante Carlão, expulso no último 
domingo, está fora por um jogo.

No Colorado, o técnico 
Tiago Ramão também deve 
ter mais opções em relação ao 
último domingo, quando teve 
cinco desfalques. A princípio, o 
zagueiro e ala Diecei, o ala Cas-
tro, e os meias Tiago Schimidt e 
Guilherme David, de Paverama, 
devem estar à disposição.

No estádio Seloí Lang, no 
Rincão, o São José recebe o Ta-
quariense também precisando da 
vitória. Com oito desfalques na 
primeira rodada, o técnico Talles 
Martins deve ter a estreia do za-
gueiro Jessé, do volante Nunes 
e do atacante Padilha, que não 
atuaram no último domingo. O 
zagueiro Renan é dúvida.

Por sua vez, o Taquariense, 
que foi o time que mais sofreu 
com desfalques na primeira ro-
dada, 10 ao todo, deve ter à dis-
posição no próximo domingo, 
os zagueiros Pixena e Fernando 
Flores, os meias Brucci e Bruno 
Souza e o atacante Queniano.

Os jogos da 1º Quadro ini-
ciam às 16h. Antes, às 14h, 
acontece os confrontos da 2º 
Quadro.
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Já classifi cado, 
ADAT/ATF entra 

em quadra hoje 
para se garantir
como primeiro 
da sua chave
O ADAT/ATF, que repre-

senta Taquari na 16ª Copa Schin 
Intermunicipal de Futebol de 
Areia, em Maratá, volta à qua-
dra hoje, às 21h25min, quando 
encerra a sua participação na pri-
meira fase do certame. Já clas-
sifi cado para os mata-matas, o 
ADAT/ATF encara o Chelsea, 
de Montenegro, único que pode 
lhe tirar o primeiro lugar ao fi -
nal da fase. Por isso, em caso de 
vitória, o ADAT/ATF se garante 
nos mata-matas com a melhor 
campanha do grupo A, tendo, 
na teoria, um adversário mais 
frágilpela frente. Na sexta-feira, 
pela chave A, o Chelsea derrotou 
o Galácticos, de Maratá, por 4 a 
1, se mantendo em segundo, com 
100% de aproveitamento. Se a 
fase encerrasse hoje, o ADAT/
ATF enfrentaria o Stela FC.

Sorveteria 
D’Itália a uma 

vitória da
segunda fase
Único representante de 

Taquari que ainda não se 
garantiu na segunda fase do 
Aberto de Verão Languiru de 
Futebol Sete, em Teutônia, o 
Sorveteria D’Itália/Grupo 
Costa Bar do Chico entra em 
campo hoje e precisa da vitó-
ria para seguir na busca pelo 
título.

Em segundo no grupo A da 
categoria Veteranos, com três 
pontos, o Sorveteria D’Itália/
Grupo Costa Bar do Chico 
encara, hoje, às 21h10min, o 
Pika’s, de Bom Retiro do Sul, 
terceiro da chave B, que entra 
em campo também na obriga-
ção de vencer para ainda sonhar 
com a classifi cação. Se vencer, 
o Sorveteria D’Itália vai a seis 
pontos e se garante nos mata-
matas, pois não poderá mais ser 
alcançado por Travessão, de Pa-
verama, e Nacional/Terrasol, de 
Lajeado, que somam um ponto 
e jogam somente mais uma vez, 
podendo chegar, no máximo, 
aos quatro pontos. Se perder ou 
empatar para o Pika’s, o Sorve-
teria D’Itália terá que torcer por 
tropeços dos dois adversários.

Já classifi cado, outro que 
entra em campo hoje é o BRX/
Mundo das Cores, pela cate-
goria Master, contra o Família 
Azevedo/Chagas, de Paverama. 
Se perder, o BRX encerra a fase 
em quarto no grupo B. Porém, 
se vencer, o BRX vai para a pró-
xima fase como segundo colo-
cado da chave.

Pela Força Livre, o Dana-
dos só volta a jogar na próxima 
sexta-feira, dia 22, contra o Un-
derdogs/Dilin Informática, de 
Fazenda Vilanova. Já garantido 
como o primeiro do grupo, o 
Danados entra em campo para 
confi rmar a melhor campanha 
entre os 20 participantes. Hoje, 
o Danados enfrentaria na se-
gunda fase o UPAL, de Teutô-
nia, terceiro do grupo C.

Caminho traçado
Pinheiros fi cou no grupo D do Estadual Juvenil da Federação Gaúcha de Futebol 

(FGF), ao lado de Santa Cruz, Lajeadense, PRS, de Garibáldi, e Encantado

Utilizando três times diferentes, Pinheiros perdeu o primeiro jogo-treino da temporada para o São José, na última quarta-feira
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FORÇA LIVRE - CHAVE C

PG  JG  GP  GC  SG
06   02   04   02   02 
02   02   02   02   00
01   02   02   02  -01
01   02   02   03  -01

COL./CLUBE
1º Danados
2º Underdogs
3º IMECC
4º Lermem

VETERANOS - CHAVE A

PG  JG  GP  GC  SG
08   04   08   05   03
03   03   06   07  -01 
01   03   02   06  -04
01   03   02   06  -04

COL./CLUBE
1º Brochier
2º Sorv. D’Italia
3º Nacional
4º Travessão

GRUPO A

Internacional - Porto Alegre
São José - Porto Alegre
Oriente - Canoas
Tamoio - Viamão
Gramadense - Gramado

GRUPO E

Rosário - Rosário do Sul
Cruzeiro - Santiago
Uruguaiana - Uruguaiana
Três Passos - Três Passos
Inter - Santa Maria

GRUPO C

Caxias - Caxias do Sul
Juventude - Caxias do Sul
Apafut - Flores da Cunha
Brasil - Farroupilha
Nova Prata - Nova Prata

GRUPO G

Progresso - Pelotas 
Brasil - Pelotas
Rio Grande - Rio Grande
Guarany - Bagé
Bagé - Bagé

GRUPO B

Novo Hamburgo - Novo Hamburgo
Nacional - São Leopoldo
Estância Velha - Estância Velha
Americano - Novo Hamburgo
Esportivo - Bento Gonçalves

GRUPO F

São Luiz - Ijuí
Panambi - Panambi
Ypiranga - Erechim
Elite - Santo Ângelo
Safurfa - Marau

GRUPO D

PINHEIROS - Taquari
Santa Cruz - Santa Cruz do Sul
Lajeadense - Lajeado
PRS - Garibáldi
Encantado - Encantado

GRUPO H

Cidreira - Cidreira
Jaú - Santo Antônio da Patrulha
Torino - Caxias do Sul
União Harmonia - Sapucaia do Sul
Cruzeiro - Cachoeirinha

MASTER - CHAVE B

PG  JG  GP  GC  SG
09   03   13   03   10
05   04   05   05   00
04   03   09   08   01
02   03   04   07  -03
01   03   01   09  -08

COL./CLUBE
1º Bola Oito
2º Tá’Lentos
3º BRX
4º Família Azevedo
5º Amigos do Tito

CURTINHAS
Os Veteranos do Parque do 
Meio jogam amanhã, em casa, às 
16h30min, contra o Forca Jovem, 
de Teutônia.

Os Veteranos do São José jogam 
amanhã, em casa, às 16h, contra 
o Veteranos de Lajeado.

O Pinheiros já sabe 
o caminho que vai ter na 
primeira fase do Estadual 
Juvenil da Federação Gaú-
cha de Futebol (FGF). Na 
tarde da última sexta-feira, 
na sede da FGF, em Porto 
Alegre, foram defi nidas as 
chaves e a fórmula de dis-
puta do certame que, em 
2019, terá a participação 
de 40 clubes.

Mais inchado 
e diferente 
do Estadual 
de 2018, o 

deste ano teve o acréscimo 
de 22 clubes, totalizando 40, 
o que resultou na mudança da 
fórmula de disputa. A ausên-
cia mais sentida, mais uma 
vez, é a do Grêmio que, pelo 
terceiro ano consecutivo, 
não participará do certame 
da FGF. Do Estadual da Sé-
rie A do ano passado, da qual 
o Pinheiros participou, estão 
fora deste ano o Guarani, de 

Venâncio Aires, o Sesc, de 
Porto Alegre, e o Igrejinha, 
que foi um dos semifi nali-
tas, encerrando o certame 
em quarto. Do Estadual da 
Série B do ano passado, 11 
clubes migraram para a Série 
A, entre eles o Inter, de San-
ta Maria, e o Estância Velha, 
campeão e vice de 2018.

Com 40 clubes, a FGF 
dividiu o Estadual Juvenil 
em oito grupos de cinco. 
Na primeira fase, jogam to-
dos contra todos dentro das 
chaves, em turno e returno, 
totalizando oito partidas. 
Os quatro melhores de cada 
grupo passam para a segunda 
fase, totalizando 32 clubes. 
Na segunda fase, os 32 ti-
mes serão divididos em oito 
chaves de quatro. Mais uma 
vez, jogarão todos contra to-
dos dentro das chaves, em 
turno e returno, totalizando 
seis partidas para cada um. 
Os dois melhores passam 
para a terceira fase, quando 

iniciam os mata-matas com 
16 clubes até se chegar aos 
fi nalistas.

O Pinheiros fi cou na cha-
ve D, ao lado do Santa Cruz, 
Lajeadense, PRS, de Gari-
báldi, e Encantado. Destes, 
o Lajeadense e o Santa Cruz  
disputaram a Série A do Es-
tadual e encerraram em 11º 
e 13º, respectivamente, en-
quanto o Pinheiros encerrou 
em 15º, entre 18 participan-
tes. O PRS terminou a Série 
B do Estadual em quinto, 
enquanto o Encantado foi o 
nono colocado entre 14 pos-
tulantes ao título.

O Estadual deve ter iní-
cio no dia 8 de abril. A tabela 
de jogos ainda não foi divul-
gada pela FGF. 

Primeiro jogo-treino 
foi na quarta-feira

Em ritmo forte de trei-
namento desde a segunda-
feira, dia 28 de janeiro, o 

plantel do Pinheiros teve 
o primeiro jogo-treino da 
temporada na última quarta-
feira, no estádio Pinheirão, 
contra a categoria 1º Qua-
dro do São José, do Rincão, 
que disputa a Copa Zanc 
de Futebol de Campo. Foi 
um jogo movimentado, que 
deu para testar os meninos 
do alvi-verde, pois tiveram 
pela frente um time mais 
forte fi sicamente e mais 
experiente. Utilizando três 
times diferentes, em torno 
de 30 jogadores, o Pinhei-
ros perdeu por 4 a 1. Daniel 
Rolim, duas vezes, Ronald 
e Darlhing  fi zeram os gols 
para o Zequinha, enquanto 
Gabriel descontou para o 
alvi-verde.

De acordo com o co-
ordenador técnico Antônio 
Carlos Duttra, o Gancho, 
hoje, o elenco do Pinheiros 
conta com 33 jogadores, mas 
a ideia é trabalhar em 2019 
com 28.

FORÇA LIVRE - CHAVE A

PG  JG  GP  GC  SG
09   03   13   04   09
06   02   09   05   04
00   01   03   04  -01
00   02   05   08  -03
00   02   01   10  -09

COL./CLUBE
1º ADAT/ATF
2º Chelsea
3º Sidesul
4º Casa da Borracha
5º Galáticos

FORÇA LIVRE - CHAVE B

PG  JG  GP  GC  SG
07   03   08   06   02
04   02   08   05   03
03   02   12   03   09
03   03   04   07  -03
00   02   02   13  -11

COL./CLUBE
1º Maratá
2º Seleção Caiense
3º Tok de Bola
4º Stela FC
5º Spartacus FC
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